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Diputados realizan 
importantes propuestas 
en conferencia de 
Congresos Locales

En riesgo varias 
preparatorias
de la UAN urge 
alcaldes paguen 12% a5 a5

No existe 
persecución contra 
líderes de sindicatos: 
Pepe Espinoza

“Penal de 
Tepic peligro 
latente”: 
Huicot Rivas  a9 a2

Roberto 
Sandoval 
fortalece 

relación con 
transportistas 

a7

Somos una 
mafia que 
defiende 

la UAN 

* “¡No somos mafia que controla la Universidad!: Escobedo

(Segunda parte)

a3
* “Me preguntan ¿por qué tienes 
a tus hijos aquí, por qué les buscas 
un espacio donde tienes tu ámbito 
de competencia?, ¡porque no hay 
empleos!”…
* “A los ‘aviadores’ hay que aplicarles 
la ley, si no quieren trabajar o no 
pueden, que se vayan”…
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Por Edmundo Virgen

El Presidente de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos, Huicot Rivas Álvarez, 
informó que la dependencia a su cargo, en 
su momento a emitido recomendaciones y 
un diagnostico penitenciario, que se suma al 
diagnostico nacional que realiza la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos, en 
los cuales se hacen señalamientos sobre 
la precariedad que existe en el Centro de 
Readaptación Social (CERESO) “Venustiano 
Carranza” de Tepic, Nayarit y lo mismo se ha 
hecho en lo que concierne con las cárceles 
municipales.

En dicho diagnostico, se explica sobre el 
riesgo latente que existe por la ubicación del 
centro penitenciario, la sobre población que tiene 
genera también una condición de hacinamiento 
que no permite que se dé cumplimiento a los 
principios que establece la propia constitución 
en materia de los sistemas penitenciarios y 
de la inserción social, no existe la valoración 
necesaria, ni la implementación de acciones 
que sean tendientes a la reinserción social 
de los internos.

Agregó el entrevistado, que se debe 
de entender que cuando una persona es 
detenida, es juzgada y se encuentra carente 
de un tratamiento de reinserción social, 
entonces regresará a la propia sociedad 
generando mayores problemas y con ello 
se está violentando el principal derecho que 
tienen los ciudadanos, que es el derecho a 
la seguridad pública, tanto como el derecho 
que tiene el estado de brindar seguridad a la 
sociedad, para que se generen condiciones 
de desarrollo, la infraestructura penitenciaria 
es necesaria, es un aspecto básico y el 
actual centro de reinserción ya no cumple 
con su función y es necesario se construya 
uno nuevo.

De igual forma manifestó, que ellos 
acompañan las gestiones que el mandatario 
estatal está haciendo con las autoridades 
federales a efecto de lograr  se canalicen 
recursos necesarios para la construcción de 
este nuevo penal, porque de no ser así seguirá 
cometiéndose la violación a los derechos 
humanos de los internos, porque no obstante 

que se hayan privados de su libertad, se hayan 
privados de sus derechos de libre tránsito y 
de algunos derechos políticos que se les son 
limitados por la propia resolución del juez, de 
ahí en fuera los demás derechos persisten, 
pero al estar en condiciones de hacinamiento 
impide que tengan otro tipo de actividad que 
pueda contribuir a esa reinserción social.

Por tanto, las condiciones que se dan en 
el CERESO no es propicia, ya que se está 
en un sistema de contención, es decir para 
evitar que se evadan los reos, cuando la propia 
constitución establece que haya un sistema 
de reinserción social y aunque las autoridades 
en el estado trabajan en la reubicación del 
penal, no se sabe cuando se podría dar, pero 
lo importante es que se haga a la brevedad, 
por que alrededor del penal existen centros 
educativos y áreas habitacionales, todos ellos 
con una gran concentración de población, lo 
que representa riesgos para los pobladores 
y para la seguridad de los internos, ya que 
su capacidad está muy rebasada, porque 
inicialmente se construyo para albergar 600 
reos, luego se amplio para 800 y actualmente 
hay por el orden de 2 mil 700 internos, esto 
también impide una clasificación adecuada 
de acuerdo a los perfiles criminológicos, lo 
que a la vez provoca una contaminación de 
quienes son delincuentes primarios, con 
quienes son delincuentes habituales.

En los municipios este problema es grande, 
ya que las cárceles publicas no cuentan 
con la infraestructura penitenciaria, existe 
ausencia de atención médica, sicológica, 
siquiátrica, no cuentan con actividades 
culturales, deportivas y tienen carencias en 
la alimentación, debido a las limitaciones 
económicas de los ayuntamientos, por esto 
hay casos  en que se alimentan de lo que 
los propios familiares les llevan y esto es 
parte del incumplimiento a la obligación que 
tiene el estado, ya que no es obligación de 
los ayuntamientos el estar administrando las 
cárceles públicas, ya que solo les compete 
atender  aquellas infracciones que se cometen 
de manera administrativa, no a los que tienen 
procedimientos penales.

Por último, Rivas Álvarez comentó, que 
seguirán insistiendo en que se cumpla con 
el respeto a los derechos, y en el caso de 

Penal de Tepic peligro latente 
por gran concentración de áreas 

habitacionales: Huicot Rivas

ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

los internos, el incumplir con los derechos 
de ese interno, se incumple con lo que la 
propia sociedad merece y debe ser atendida, 

porque de no ser así se violenta un eslabón 
importante de lo que constituye la cadena 
de seguridad pública, acotó.

SIGUEN AGARRADOS DEL CHONGO 
LOS PERREDISTAS.- Pese a que están en 
los umbrales del proceso electoral, y en lo 
cual se requiere de unidad entre todos para 
poder aspirar a triunfar en estos comicios 
federales, tal parece que los disturbios 
que originan vendavales huracanados 
provienen del propio partido, pero todo ello 
proveniente, originado precisamente por los 
propios dirigentes, que han sido quienes han 
quebrantado la unidad entre la militancia, 
quienes han ocasionado la pérdida de 
confianza no solo de la militancia sino de toda 
la ciudadanía ya que sus problemas internos, 
los están ventilando en público, la sociedad 
se está enterando con pelos y señales de lo 
que pasa y el por qué pasa, tal es el caso 
de lo que ahora está sucediendo al interior 
del PRD, en donde los perredistas son los 
que están asegurando, dando a conocer 
que el proceso de elección de candidatos 
fue una burla para la militancia, porque la 
convocatoria que era la que marcaba las 
reglas del juego, no se respetaron para 
nada, al grado de que quien salió electo 
candidato era alguien que ni siquiera estaba 
participando, cosa que no se puede entender 
ni por lógica misma, ya que si no participa, 
sencillamente no juega, y en este caso, no 
importó que quienes estuvieron participando 
por ser candidato a diputado federal por el 
segundo distrito con sede en Tepic, que eran 
cuatro precandidatos, y que de una y otra 
forma estuvieron trabajando para ganarse 
la confianza de los perredistas, ni siquiera 
hayan sido tomados en cuenta, y que los 
dirigentes perredistas se hayan abocado 
al designar por dedazo, como lo hacen los 
priistas y que de manera incongruente están 
criticándolos, cuando en el PRD, las cosas 
se hacen peor.

SALIÓ RESPONDÓN SAULO LORA 
AGUILAR.- Quien es el candidato a diputado 
federal por el primer distrito electoral por el 
PRD, quien no se ha dejado amedrentar y 
mucho menos se ha atemorizado en estar 
en medio de dos contrincantes de verdadero 
peso o menor dicho de extra peso, ya que 

por un lado tenemos por el PRI al GALLO 
ARELLANO y por el PAN nada menos que 
a GARDENIA, dos aplanadoras con llantas 
incluidas a todo terreno, pero pese a esa 
diferencia, el abanderado perredista, les ha 
salido valentón, ya que en todo momento 
ha estado a la altura de las exigencias y 
expectativas del propio electorado, que ha 
exigido a representantes comprometidos y 
con capacidad, y él a todos los sectores les 
ha enfrentado con hechos, con propuestas, 
por lo que su candidatura no será sectaria, 
es decir que solo represente a un solo 
sector como ha venido sucediendo en aquel 
distrito federal, hoy existe la capacidad para 
poder defender y representar tanto al sector 
comerciante, pesquero, agricultor, campesino, 
profesionistas, ambulantes, prestadores de 
servicios, choferes, por lo que esperamos 
que a la GALLINA, que es GARDENIA, la de 
los “GUEVOTES”  no se les vayan a estrellar 
con tanto zangoloteo y se quede desguevada, 
mientras que al GALLO, esperamos que la 
GALLINA, no lo vaya a corretear y se vaya a 
esconder, será interesante el desenlace en 
esta contienda en el primer distrito federal, 
ya que puros animalitos y un granjero estarán 
participando.

ESPADAZO.- Se lo lleva nada menos 
que la diputada priista, la CANDY WHISKAS 
YESCAS, quien es otra de las legisladoras 
que trae a la vuelta y vuelta a la gente con 
promesas de apoyarlas para que solucionen 
sus problemas y necesidades, y gastan lo que 
no tienen esa pobre gente que viene desde 
algunas de las comunidades de San Blas, 
confiando que verdaderamente su diputada les 
apoyará pero se encuentran con la realidad a 
que eran mentiras las que les había echado, 
ya que no les da ningún apoyo y aún todavía 
se burla de ellos, diciéndoles para que vienen 
hasta acá sino tienen dinero, por lo que la 
misma gente, de San Blas, le han dicho que 
solo esperan que ande pidiendo el voto para 
la diputada priista a la diputación federal por 
el tercer distrito para mandarla a la goma o 
sencillamente que vaya con LAYÍN a bailarle 
para que ahora éste la apoye.
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* “Me preguntan ¿por qué tienes a tus hijos aquí, por qué les buscas un 
espacio donde tienes tu ámbito de competencia?, ¡porque no hay empleos!”…

* “A los ‘aviadores’ hay que aplicarles la ley, si no quieren trabajar o no 
pueden, que se vayan”…

Por Oscar Verdín Camacho

(Segunda y última parte) 

“¿Que si me gustan las peleas de 
gallos?: sí. ¿Que si los toros?: sí. ¿Las 
carreras de caballos?: sí”. 

- ¿Tiene ranchos?.
- No, y tampoco gallera, pero tengo 

amigos que sí tienen.
- ¿Esas son sus diversiones?.
- Sí, y a veces ir al Play City, ir a 

picarle a la maquinita, eso nunca te 
da, pero te diviertes. 

“NO LE PUEDO DECIR: ‘¡HIJO, 
NO LE ENTRES!’” 

En la oficina de Luis Manuel 
Hernández Escobedo se observa 
un escudo del SETUAN en la pared, 
trofeos ganados en torneos deportivos, 
fotografías como una del trabajador 
Pedro Estrada, ya fallecido, o la figura 
de un gallo. 

- Diputado, las críticas sobre usted 
muy concretas son por sus hijos, que 
trabajan aquí, ¿es un exceso de Luis 
Manuel?.

- No, yo no lo considero así, no 
soy el caso; históricamente aquí ves 
apellidos Béjar y muchos más, muchos. 
Me preguntan ¿por qué tienes a tus hijos 
aquí, por qué les buscas un espacio 
donde tienes tu ámbito de competencia?, 
¡porque no hay empleos!. ¿Quién formó 
a mis hijos?, la universidad. 

“Tengo una hija que tiene maestría en 
una universidad de Corea, es políglota, 
maestra en comercio internacional. 
Cuando Kofy Annan fue presidente de 
la ONU la invitó a trabajar y me dijo, 
‘¿cómo ves, papá?’. ‘No, hija, usted le 
debe a la universidad su formación y 
firmó un convenio por su beca y debe 
trabajarle al menos dos años’. Mi hija 
Nadia Selene es la coordinadora del 
área de lenguas extranjeras y relaciones 
internacionales de la UAN”. 

Por su parte, la directora de la 
primaria Mártires 20 de Febrero, 
“propiedad del SETUAN en cuanto a 
la nominación”, Luz Aidé Hernández, 
también es su hija. “Es licenciada en 
educación, licenciada en diseño gráfico 
y maestra en pedagogía”.

- ¿Y Gengis Manuel?.
- Gengis está aquí en el sindicato.
- Se dice que será su heredero.
- Es el secretario de organización 

del comité directivo; el secretario era 

Pedro Estrada y Gengis 
su adjunto. Pedro fallece 
tristemente, joven, y Gengis 
queda con el puesto y 
muchos lo intuyen como mi 
sustituto. Pero al último, te 
digo, será la voluntad de la 
gente porque aquí sí valen 
los votos. 

- ¿Una autocrítica?.
- La autocrítica es la consanguinidad 

sin duda. Pero yo no le puedo decir: 
‘¡hijo, no le entres!’, entonces si tiene la 
intención tendrá que hacerlo abierto y 
dentro de las reglas. Eso te lo garantizo. 

“El que tiene lana, la hereda a quien 
quiere. Los reyes tienen la facultad 
de heredar posesiones, recursos. 
Los trabajadores lo único que pueden 
heredar son derechos y esos no son 
negociables”.

Con frecuencia duramente criticado, 
se le pregunta: 

- ¿Eso pega en Luis Manuel?.
- No, yo la concha la tengo muy 

grande. Molestan algunas cosas, 
sobre todo cuando tocan a la familia, 
pero a mi de todo me pueden acusar 
menos de aviador. Está en los hechos 
que uno trabaja ocho, 10, 16 horas al 
día. Hoy que soy diputado resulta más 
difícil. Además, estoy en un espacio de 
poder y ah cómo les duele a muchos. 

“A ‘AVIADORES’, APLICARLES 
LA LEY”

Hernández Escobedo cuenta que 
llegó a la hoy UAN en 1968, cuando 
aún era Instituto. Se inscribió en la 
Preparatoria 1. “Soy la última generación 
de dos años. Aquí era tierra de nadie”.

- Hoy la exigencia es otra.
- Los problemas de seguridad 

obligaron a algunas cosas, pero más que 
eso, la exigencia es que de aquí broten, 
salgan, profesionales comprometidos y 
con sentido social y con herramientas 
y saberes. ¡Y hay un chingo!. 

- Ahora que la universidad publicó 
las listas de maestros y trabajadores 
y sus sueldos, hay gente que reclama 
con qué gusto pueden pagar el 12 por 
ciento de impuesto para la UAN, para 
que haya gente que no va a trabajar, 
que son “aviadores”. ¿Qué decirle a 
esa gente?.

- Yo les diría que el que se atreva 
alguien a publicar las listas, tiene un 
propósito y generado por una crisis. Yo 
estoy de acuerdo que a los “aviadores” 
hay que aplicarles la ley, si no quieren 
trabajar o no pueden, que se vayan, o 

que les paguen por las horas 
que trabajan si son cuestiones 
de carga horaria. Eso anda 
haciendo una comisión para 
luego analizarlo.

“Sin duda se tiene que 
depurar esa situación porque 
es un mal endémico que se ha 
dado durante mucho tiempo, 

¿pero, por qué?. Por esa autonomía 
en las escuelas, por esa facilidad que 
existe y por la falta de compromiso 
de muchos.

 “Yo creo que la ciudadanía no 
tiene desconfianza, la desconfianza es 
de quienes tienen interés en criticar. 
¿Por qué nos dicen mafia?, porque 
esos nunca han podido entrar aquí. La 
universidad ha sido un botín que se les 
ha escapado de las manos a gobiernos 
y gobiernos, a poderes económicos, 
a ilustrados que creen que la UAN no 
los merece o que quienes estamos 
aquí somos una mafia que controla a 
la universidad. ¡No, somos una mafia 
que la defiende!. 

“Yo soy diputado del PRD y dime 
si hay una pinta o una calca del PRD 
en la universidad o si he ido a arengar 
por el partido. ¡No!. 

“Camina por la Ciudad de la Cultura 
y ve si las escuelas no están trabajando. 
El asunto es quiénes aprovechan ciertas 
autonomías para luego no cumplir con 
su responsabilidad”.

Hernández Escobedo recordó que 
en lo tocante al impuesto del 12 por 
ciento a favor de la UAN, anteriormente 
el Gobierno del Estado tenía una cuenta 
donde concentraba el recurso enviado 
por los ayuntamientos, y el gobierno a 
su vez lo remitía a la universidad, sin 
embargo, ahora en la administración 
de Roberto Sandoval Castañeda, se 
hizo un decreto administrativo para 
que cada municipio lo entregue por 
su cuenta.

“Y es cuando nos damos cuenta que 
ni Roberto Sandoval siendo presidente 
municipal, ni Manuel Cota, ni ‘El Toro’ 
–Héctor González- pagaron un peso 
a la universidad. Polo Domínguez ha 
pagado de cuando llegó para acá. Ney 
hizo un convenio siendo presidente 
municipal, pero era algo indebido y lo 
tuvo que pagar y hasta fue denunciado. 
¡Cómo vas a hacer un convenio por 
algo que ya te cogiste!.

“Eso es lo indigno, ¡se los han robado 
los presidentes municipales!. Hay casi 

“¿Mafia que controla la Universidad?, 
¡no, somos una mafia que la defiende...”

200 millones, del 2009 a la fecha, que 
no habían pagado. ¡Los ciudadanos 
deben estar enojados con esos tipos!. 

“Ese recurso llega al patronato para 
cumplir con un programa operativo 
que implica infraestructura, becas de 
formación para profesores y alumnos, 
y equipamiento”.

UN RIESGO: PERDER CONFIANZA 
DE LA SOCIEDAD 

- Luis Manuel, ¿falta mucho para 
que la UAN convoque a concurso una 
plaza de maestro?, ¿cuándo va dar 
ese brinco?.

- Ése es otro de los grandes 
problemas. Para el 30 de abril tendremos 
una propuesta concreta en ese sentido, 
no solamente para lo académico, 
también en lo administrativo. Que no 
se den los mecanismos es producto de 
un sistema que nos ha convertido en 
eso. Ya no podemos aceptar eso de 
que ‘aquí me senté 25 años sin hacer 
nada y quiero que venga mi hijo y se 
siente otros 25 años’. 

- ¿Cuál es el riesgo si no se corrige?.
- El riesgo es perder la confianza 

con la sociedad. La universidad ha 
cumplido a plenitud.  

- Pero si hay manera de que esté 
mejor.

- Sin duda. Yo te digo: los egresados 
del sector salud de esta universidad, son 
los segundos en calidad en la nación. De 
200 médicos que hicieron examen en el 
sistema de especialidades, 40 quedaron 
de la UAN. Eso te habla de calidad. 
Otro ejemplo: si el Tec de Monterrey 
hace el análisis de impacto ambiental 
del Canal Bicentenario, en realidad 
contrata a nuestros universitarios, ellos 
hacen el trabajo pero no hay confianza, 
aquellos nada más firman y se llevan 
los centavos”.

Hernández Escobedo aborda el 
caso de maestros universitarios que 
también son funcionarios públicos en 
instituciones estatales. 

“El contracto colectivo de trabajo 
de los profesores establece que el 
maestro tendrá máximo 15 horas frente 
a grupo a la semana, pero también 
la obligación de asesorar tesis, dar 
tutorías. Por ejemplo, los de Derecho 
vienen en la mañana y por la tarde, y 
hacen publicaciones, investigación, 
es válido, pero el lío está en cómo el 
director debe fiscalizar que se cumpla. 
El asunto está en si algunos fingen y 
no se presentan para nada y aún así 
no tienen problema.

“Te doy un dato: cuando el licenciado 
Germán Rodríguez era rector, fue 
refundador de esta universidad, le dio 
su capacidad de autodeterminación. 
Cuando fue presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, en la primera 
etapa de Ney González, él no cobraba 
en la UAN. Pero se hizo una reforma 
en la segunda etapa de Ney para 
que los magistrados pudiesen cobrar 
su salario en la universidad, cuando 

estaba en la ley que no podían recibir 
ningún ingreso fuera de su chamba de 
magistrados”. 

“¡NOS LO GUARDAMOS, MI 
RECTOR!”

En cuanto a lo ocurrido en diciembre 
pasado, en que no se pagaron –sino 
hasta enero- el aguinaldo y la segunda 
quincena, el secretario General del 
SETUAN recordó que el 18 de diciembre 
hubo una reunión del Consejo General 
Universitario y se aprobó el presupuesto 
del 2015, pero la Rectoría no ventiló 
la posibilidad de que faltara la liquidez 
en fin de año.

Incluso, en plena crisis no quedó 
claro que se trataba de un problema 
nacional, no local.

“En Sinaloa, el gobernador fue 
aval para que les prestaran más de 
300 millones de pesos en diciembre y 
enero; en Puebla, mil millones; para la 
UdG, el gobernador les ayudó a salir de 
la bronca. Y aquí nuestro gobernador 
no quiso, dijo que él no debía nada. 

“Yo le digo al rector que cuando llegó 
el cheque –para cumplir con los pagos- 
¡se lo debió de poner aquí –señala la 
frente- y salir retratado e ir a la tele para 
decir ‘aquí están los 100 millones de 
pesos extraordinarios para que vean 
que no estaba diciendo mentiras’!, 
¡pero nos lo guardamos, mi rector!. Yo 
le digo a mi rector que nos falta una 
buena política de comunicación social”.

- ¿Ángel Aldrete (líder de la FEUAN, 
la Federación de Estudiantes) se ha 
convertido en el enlace fino de la UAN 
con el Gobierno del Estado?.

- El interlocutor es el rector, tiene una 
relación directa. Ángel es el suplente 
de Roy (Gómez Olguín) como diputado 
federal y tiene una filia partidista afín 
al gobernador. De alguna manera es 
una gente que tiene una relación con 
esa élite.  

“MI RAZÓN DE VIDA”
De manera personal, en las últimas 

semanas este reportero buscó a Luis 
Manuel Hernández Escobedo en su 
oficina del SETUAN, hasta ser encontrado 
el miércoles 11. 

A través de su secretaria, la señora 
Consuelo, se le solicitó que si aceptaba 
la entrevista, se diera un tiempo para 
ello. Y así fue: unos minutos después 
salieron dos trabajadores que lo 
acompañaban y nadie más estuvo en 
su oficina y tampoco atendió ni una 
llamada por teléfono. 

Transcurrida aproximadamente una 
hora, ya de pie, despidiendo a Relatos 
Nayarit, por la ventana se observan dos 
accesos a la Universidad Autónoma 
de Nayarit. 

 - Metafóricamente, ¿cuándo ve 
para allá, qué es lo que ve?.

Responde:
- Veo mi razón de vida. Desde que 

se abrió la Ciudad de la Cultura no me 
he ido de aquí…
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Siguen renuentes conductores a no 
respetar zonas prohibidas: Karim Cabrera

Por Fernando Gutiérrez 
Meza 

Hace 21 años del sangriento 
asesinato del candidato del PRI 
a la Presidencia de la República, 
Luis Donaldo Colosio Murrieta,y 
sus palabras siguen en la mente 
de millones de mexicanos, que 
todavía tienen hambre y sed de 
justicia, como lo refería en sus 
discursos. De ese tiempo a la 
fecha los mexicanos eligieron a 
dos presidentes de derecha, en 
las personas de Vicente Fox y 
Felipe Calderón Hinojosa, ambos 
crearon amplias expectativas 
de cambio y transformación, 
mismas que no se vieron las 
políticas erróneas trajeron más 
hambre y desesperación, fueron 
12 años perdidos en tuvieran el 
poder los otros. En el caso de 
Calderón, dejó una herencia 
de sangre y muerte, producto 
a la guerra que declaró a las 
bandas del crimen organizado, 

problema que no pudo controlar 
durante su administración. 
Las esperanzas hace 21 años 
estaban puestas en Luis Donaldo 
Colosio, del que con su muerte 
hubo opiniones diversas, pero 
desafortunadamente no pudo ver 
concretada su llegada al poder 
y cambiar la situación del país 
que no están del todo bien. 

Aunque se reconoce las 
acciones en contra del crimen 
organizado y la detención de 
personajes importantes. Veremos 
este día los homenajes por el 
aniversario luctuoso de Colosio, 
que seguramente estarán 
desangelados igual que la fecha 
de su nacimiento, en que sus 
compañeros de partido en algunas 
entidades simplemente no se 
acordaron del sonorense. En 
la ciudad de Tepic en Nayarit, 
se construyó un monumento 
a Colosio, allá por la calle que 
lleva ese nombre y avenida 

Tecnológico, pero se le observa 
sucio y despintado ese lugar. 
Con Colosio sucede lo mismo 
que con don Benito Juárez, al 
que ya no lo recuerdan y solo 
falta que lo saquen de los libros 
de historia. 

En otros tiempos las fotos del 
indio de Oaxaca que llegó a la 
presidencia, se veían en oficinas 
públicas, pero eso era en otros 
ayeres. Hablando del partido 
en el poder, acá en Nayarit, se 
percibe un ambiente frío y no de 
campaña, el edificio de Juárez y 
Nueva Galicia luce abandonado, 
las distintas oficinas cerradas y ni 
los jóvenes se paran. Por ahí, se 
aprecia alguna secretaría gordita 
que no las invita a los eventos 
foráneos. Posiblemente esperan 
el último mes para echarle toda 
la carne al proceso electoral, 
mientras tanto se percibe un 
ambiente desolado y de poca 
unidad de la clase política

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El director de 
la Policía Vial en este municipio 
capitalino, Karim Cabrera Zegbe, 
lamentó que pese a la serie de 

acciones informativas que se han 
venido realizando por parte de 
esta dependencia, para que los 
conductores ya no se estacionen 
en lugares prohibidos, sigue la 
renuencia en hacer caso omiso 

a esta solicitud.

Agregando que 
a fo r tunadamente 
un gran número de 
conductores han 
atendido este llamado 
y ya respetan dichos 
lugares prohibidos 
para estacionarse, 
lo que ha originado 
que haya mayor 
fluidez vehicular, pero 
además está dando 
una mejor imagen 
urbana a la ciudad.

Es por ello, que las 
infracciones se siguen 
dando, y pese a que 
se reconoce que las 

molestias de los conductores al 
ser infraccionados es mayúscula, 
no se puede proceder de otra 
manera, cuando son los propios 
conductores quienes no quieren 
respetar las leyes en materia de 
vialidad.

Dijo que una de las avenidas 
que se tenían graves problemas 
de vialidad, por la conglomeración 
de vehículos, fue precisamente 
la avenida México, la cual ya 
se estaba tomando como un 
estacionamiento de todos, dañando 
seriamente la fluidez vehicular, 
por lo que ya se prohibió el 
estacionamiento para todos y 
hoy esa avenida, luce muy bien, 
ya que da una imagen urbana 
ordenada para la ciudad, de 
ahí el llamado a los medios de 
comunicación, para que continúen 
apoyando estas acciones y que 
la ciudadanía conozca que ya no 
se pueden estacionar, ni tampoco 
apartar lugares en la zona centro 

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- Durante toda 
la semana anterior, los diputados 
locales nayaritas, junto con sus 
homólogos de todo el país, se 
reunieron para llevar a cabo la 
Sexta Asamblea Plenaria de la 
Conferencia Permanente de 
Congresos Locales (COPECOL), 
en el estado de Zacatecas, en 
donde discutieron y analizaron 
una serie de reformas que se 
incorporarán a las entidades 
federativas, dicha asamblea fue 
inaugurada por el Secretario 
de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong.

Más de 500 legisladores de 
los distintos congresos locales, 
estuvieron participando, evento 
que se efectuó en el Palacio de 
las Convenciones de la Cámara 
de Diputados de Zacatecas.

Jorge Humberto Segura López, 
explicó que la Conferencia 
Permanente de Congresos 
Locales, conocida como la 
COPECOL, es un organismo 
plural independiente de ideologías 
y afiliaciones partidistas de 
legisladores, ya que es un 
espacio pluripartidista abierto 
a los 31 congresos locales 
y a la Asamblea del distrito 
Federal, con el fin de fortalecer 

el federalismo legislativo, de 
ahí que los temas que se 
desahogaron eran prioritarios en 
la agenda legislativa nacional con 
un impacto en las legislaturas 
locales, destacándose los 
temas de: seguridad y justicia, 
desarrollo integral, transparencia 
y parlamento abierto.

En los trabajos que se 
desarrollaron en cada una de las 
mesas de trabajo, los diputados 
analizaron y discutieron reformas 
en materia de prevención del 
delito, filtración del crimen 
organizado en autoridades 
municipales, reforma sobre el 
mando único policial, así como 
la armonización en materia de 
protección de niñas, niños y 
adolescentes.

Jorge Segura, dijo que se 
dio seguimiento a la reforma 
del campo, la armonización 
en materia de víctimas, el 
programa para la igualdad y 
la no discriminación, así como 
las obras de infraestructura y 
movilidad, parlamento abierto 
y el tema de transparencia y 
sistema anticorrupción.

Asimismo, se acordó que la 
Sétima Plenaria de la COPECOL, 
se desarrollará en el estado de 
Puebla, posterior a los comicios 
federales de este año.

de la capital.
Karim Cabrera Zegbe, añadió 

que la ciclo ruta se estará abriendo 
en breve y además se respetara 
que por ahí no circulen automóviles 
y aunque refirió que en ocasiones 
se ha hecho necesario que la 
grúa se lleve los vehículos a los 
corralones, señaló que aunque 
es muy molesto, y que ello ha 
ocasionado que algunas personas 
critiquen a esta administración 
municipal, así como a la misma 
dirección de Policía Vial, lo primero 
que se deberá de entender es 
que si dejaran sus unidades 
estacionados en lugares donde 
no interfieran con la circulación, 
no se les molestaría y que si por 
el contrario, los dejan en lugares 
prohibidos, entonces la culpa 

es de ellos mismos y no de la 
autoridad.

A los comerciantes no se les 
niega el estacionamiento en sus 
negocios, solo que hace falta que 
vayan a la Dirección de Policía 
Vial, solicitando que se les permita 
un estacionamiento y de darse las 
condiciones de ello se les otorgará, 
pero deben de entender que si 
no existen esas condiciones no 
se les podrá apoyar, ya que lo 
que se trata es de darles mayor 
fluidez a todas aquellas avenidas 
más congestionadas, por lo que 
en estas ni pagando se les dará 
autorización de estacionamiento. 
Concluyó diciendo el director de 
la Policía Vial en Tepic, Karim 
Cabrera Zegbe. 

¡Hoy aniversario luctuoso de Colosio! Diputados locales participan en 
sexta reunión de la COPECOL
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En riesgo las preparatorias  Tepic, San Blas y 
Acaponeta, en las que ya no asisten a clases: Juan López 

En este gobierno no hay 
persecución política: Pepe Espinoza 
*Ni de líderes sindicales, ni de organizaciones, civiles, sociales 

y no gubernamentales, señaló.

“Por el riesgo que representa, para los estudiantes, los docentes y los administrativos, 
por causa de los adeudos de los ayuntamientos, no tenemos recursos para su reparación”, 

señaló el rector.

Por Juan 
Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- 
“En  este gobierno 
no hay persecución 
política, ni hay 
p e r s e c u c i ó n 
d e  l í d e r e s 
sindicales,ni de 
organizaciones 
civiles, sociales y no 
gubernamentales, 
d e s d e  e l 
inicio de esta 
admin is t rac ión 
que encabeza, 

Roberto Sandoval Castañeda, 
se ha demostrado en los hechos 
el respeto irrestricto a los 
dirigentes de sindicatos,alos 
trabajadores sindicalizados 
y de confianza, así como a 
todas lasorganizaciones, que 
existen en Nayarit”,aseveró el 
secretario general de gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas

Remarcó que si efectivamente 
como se ha comentado hay una 
denuncia en contra de otra 
persona que es del mismo 
sindicato (SUTSEM) que es 
acusada de prestar su nombre 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- En riesgo varias 
de las escuelas  preparatorias  de 
la UAN, entre ellas la número 13 
de Tepic, la de San Blas y la de 
Acaponeta, donde ya los jóvenes 
dejaron de recibir clases por el 
riesgo de que se venga abajo 
la construcción en cualquier 
momento. Así lo informó el Rector 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, Juan López Salazar.

Agregóque debido a la falta de la 
transferencia de los recursos que 
los Ayuntamientos anteriores no 
enteraron a tiempo del impuesto 
especial del 12 por ciento, el 
Patronato no cuenta con recursos 
para la reconstrucción de diferentes 
edificios de educación media 
superior.

Informóque la Prepa 13 cada 
año sufre pequeños hundimientos 
y con las lluvias atípicas de 
principios de febrero y de este 
mes, ya se notó que se trasminan 
los techos, por lo que “estamos 
muy  preocupados  ya que de  no 
hacer las reparaciones necesarias  
al llegar el periodo ordinario de 
lluvias, podrá sufrir la Unidad 
Académica otro colapso como los 
anteriores poniendo en riesgo la 
vida de los estudiantes, docentes 
y el personal administrativo que 
asisten a estas unidades.Explicó 
que también están deteriorados los 

edificios de las preparatorias de 
San Blas, de Bahía de Banderas, 
y la que requiere de reparación 
inmediata es la preparatoria de 
Acaponeta, donde uno de los 
edificios ya está desalojado y los 
estudiantes no asisten a clases 
por temor a un derrumbe.

López Salazar, señaló: “por 
lo que nos preocupa que los 
Ayuntamientos actuales no 
hagan un esfuerzo por pagar el 
adeudo que dejaron los anteriores 
alcaldes”. Explicó que el presidente 

del Patronato ha estado visitando 
a los alcaldes para invitarlos  
a que paguen o a que firmen  
unconvenio de pago, porque no 
solo es que paguen lo que vienen 
recaudando desde su llegada 
al cargo, sino que son muchos 
años de adeudo que tienen y 
cuando se trata de municipios 
como Tepic, Compostela, Bahía 
de Banderas y Santiago Ixcuintla, 
principalmente, que son los que 
más recaudan, hacen una cantidad 
considerable.

El rector de nuestra alma mater 
indicóque “a la fecha siguen 12 
Ayuntamientos de las actuales 
administraciones que están al 
corriente de septiembre del 2014 
a la fecha, pero 8 alcaldes no 
han hecho caso de enterar el 
recursos que recaudan, porque 
no es para ningún programa 
de los Ayuntamientos, sino que 
es un impuesto especial para 
el patronato de la UAN y si un 
pesos reciben, ese peso deben 
pagarlo al patronato”.

Recordó que, “actualmente 
se esta  llevando a cabo una 
revisión por parte del Órgano 
de Fiscalización Superior y 
al terminarla estoy seguro 
que se harán las denuncias 
correspondientes para actuar 

con sanciones administrativas o 
resarcitorias, según corresponda 
a cada Ayuntamiento, porque el 
dinero que es para la UAN no 
debe destinarse a otra causa, 
porque es un impuesto que los 
ciudadanos ya pagaron”.Concluyó.

para actividades ilícitas, ese 
es un tema de la PGR en la 
que el Gobierno del Estado 
nada tiene que ver.

Espinoza Vargas, reconoció 
que hay temas que le dan 
flojera abordarlos, porque 
hablan de acusaciones que 
se le hacen al Gobierno del 
Estado sin ningún sustento, 
es estar escuchando lo mismo, 
lo mismo y lo mismo, cuando 
las cosas no son así, “aunque 
tenemos que escucharlos a 
todos”.

Un claro ejemplo, es  la 
reciente acusación de la 
ex diputada local, Águeda 
Gal ic ia  J iménez,  qu ien 
acusó al gobierno de ejercer 
persecución política en contra 
de ella y ataques en contra de 
integrantes del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado y los Municipios.El 

funcionario estatal aclaró que 
“se trata  de acusaciones sin 
sustento, ya que no hay tal; en 
este gobierno se privilegia el 
diálogo y en muchas ocasiones 
estuvimos en la mesa del 
diálogo, sin embargo decidieron 
utilizar otros recursos, a los 
que tienen derecho, lo están 
haciendo y solo se espera la 
resolución de las instancias 
correspondientes”. Y agregó: “lo 
único que puede responder es 
que quien acusa está obligado 
a probarlo”.

Reiteróel secretario general 
de gobierno, que“lo que sí hace 
el Gobierno del Estado es seguir 
con su estrategia financiera para 
poder seguir cumpliéndoles a 
sus trabajadores, que ya no 
se debe ni se puede actuar 
de manera irresponsable  en 
perjuicio de los trabajadores 
y de otras administraciones 
gubernamentales”.Finalizó.

SENADO ANALIZARÁ ABRIR CANAL DEL 
CONGRESO A  CARMEN  ARISTEGUI.

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - - -
El senado con su oferta
le brinda un apoyo "enorme":
le abrirá a Carmen la puerta
nomás  para que se asome.



Lunes 23 de Marzo  de 2015 Política6

Avanza el PRD en zona norte: Saulo Lora

“Por la gubernatura de Nayarit, que me 
pongan con quien sea”: Manuel Cota

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El abanderado 
del Partido de la Revolución 
Democrática a diputado federal 
por el primer distrito, Saulo Lora 
Aguilar, aseguró que su partido 
está fortaleciéndose en toda la 
zona norte, lo que representa 
que llegado el momento de iniciar 
campaña proselitista, es un hecho 
que estará triunfando.

Agregó que la mil i tancia, 
simpatizantes de su partido, 
están cerrando filas en torno a 
los candidatos, ya que existe un 
mensaje de unidad y la prioridad 
es salir victoriosos de estos 
comicios, razón por lo cual, las 
posibles diferencias están quedando 
superadas.

Es por ello que Saulo Lora Aguilar, 
dijo que las puertas de su partido 
y particularmente de su campaña 
están abiertas para todos los que 
quieran ser partícipes de un triunfo 
por la democracia y el bienestar 
socioeconómico de la gente y el 
desarrollo pleno de la región, por lo 
que el llamado fue contundente y 

claro, no solo a los perredistas o a 
los de izquierda, sino a los propios 
priistas que estén cansados de 
tanto ignorarlos y marginarlos, a 
todos los que quieran contribuir 
a un mejor país y por supuesto 
a un mejor estado, las puertas 
están abiertas para trabajar en la 
campaña de Saulo Lora.

Refirió que los distintos sectores 
de la región, como es el campesino, 
agricultores, profesionistas, 
comerciantes, transportistas, 
ambulantes y prestadores de 
servicios, se están uniendo a su 

campaña, porque lo conocen como 
persona seria y trabajadora, que 
sabe cumplir con las promesas, 
por lo que le están refrendando 
su confianza y además están 
trabajando por él, así que augura 
un triunfo rotundo para el PRD en 
la zona norte como en el resto de 
los distritos.

El 7 de julio será una fecha 
importante y muy trascendental 
para los mexicanos, porque se 
define el rumbo del país y en ese 
rumbo todos debemos de participar 
a través del voto ciudadano.

El abanderado perredista en 
el primer distrito, llamo a los 
distintos medios de información 
a ser partícipes en esta jornada 
electoral para que hagan el llamado 
a la ciudadanía a realizar un 
voto reflexivo y responsable en 
bien del desarrollo de la Nación 
y del propio estado, y no dejar 
el poder en manos de un grupito 
de vividores y traidores de los 
mexicanos, quienes son los que 
han gobernado casi siempre a 
México y que por culpa de ellos 
el país está en la pobreza.

Por: Alberto Martínez.

“A Mí que me pongan en la boleta 
en el año 2017 y que me pongan 
con quien sea, yo estoy listo y 
estoy emocionado por ello”, dice 
retador y seguro el líder nacional 
de la Confederación Nacional 
Campesina, Senador, Manuel Cota 
Jiménez, esto después de que este 
sábado compartió el presídium con 
el presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, 
en el homenaje que se le rindió 
al Fundador de la Universidad 

Autónoma de Nayarit, al doctor, 
Julián Gascón Mercado y que 
sabe que ambos podrán competir 
por la Gubernatura del Estado y 
estar como ayer juntos en una 
boleta, pero por partidos distintos.

Siempre cuidando las formas y 
el fondo, el legislador y presidente 
de la Comisión de Asuntos 
Agropecuarios del Senado de la 
República, asume que el actual 
alcalde de Tepic, Domínguez 
González, es su amigo y que 
estuvieron juntos en la escuela, 

pero remarca, “yo soy un hombre 
que nací en la oposición y eso 
dice todo”.

Destacó Cota Jiménez, que ha 
aprendido a ganarse el respeto y 
se lo otorgo quien en su momento 
era gobierno, cuando él fue 
regidor en el municipio de Tepic 
por el Partido Revolucionario 
Institucional, se refiere claramente 
al perredista, Justino Ávila Arce, 
(qpd), “cuando yo he sido gobierno, 
para mí la esencia es el respeto 
a los demás y lograr la tarea más 
difícil hacerlos amigos”.

Puesto y dispuesto a ser el 
gestor de todos los nayaritas, como 
le corresponde a su investidura 
nacional, el líder de los campesinos 
del país, dijo que si el alcalde 
de Tepic, Leopoldo Domínguez, 
le pide el apoyo para presentar 
proyectos en el Gobierno Federal, 
con mucho gusto lo hace, porque 
Nayarit, es su tierra, es donde 
nació, se formó y es a donde se 
debe, es donde tiene su corazón 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- Muchos animales 
domésticos como perros y gatos 
invaden colonias de la periferia 
de la ciudad algunos deambulan 
enfermos, con la piel de su cuerpo 
desgarrada y con una apariencia 
fea, además de ir despidiendo malos 
olores al paso con las personas.

Estos animales, que en ningún 
momento fueron cuidados por sus 
dueños y al no tener quien les 
proporcione alimento, ellos buscan 
entre la basura saciar su hambre, 
provocando romper las bolsas de 
los desechos que saca la gente 
de sus hogares para ellos comer 
lo que ahí encuentren.

Ya es muy común ver a perros 
y gatos comiendo juntos entre los 
cerros de basura que ha diario se 
generan en las calles de diversas 
colonias, de igual manera es posible 

verlos también en algunos lugares 
del Centro Histórico de la capital 
nayarita, en ocasiones animales 
y seres humanos se disputan los 
mendrugos de comida tirados en 
los botes de basura, lamentable 
pues.

Ojalá y que la autoridad 
correspondiente haga algo al 
respecto ya que la proliferación de 
estos animales es muy continúa y 
no ha habido quien se preocupe 
por esterilizar a tanto animal que 
deambula en las calles enfermos 
y hambrientos, existiendo un serio 
peligro para los niños, que están 
expuestos ha sufrir una mordida 
o de ser atacados.

Se acercan los tiempos de 
calores y es preciso vacunar a 
todos los animales para que no 
se contagien de rabia, ya sean 
de casa o de buena raza, pero de 
esos cientos de animales callejeros 
quién se hará cargo de ellos?   

Perros y gatos callejeros invaden 
la ciudad en busca de comida, 
quién atenderá este llamado?

*Enfermos y hambrientos.

y  es su compromiso.

Manuel Cota, aseguró que como 
ha sido su tarea de representar 
a todos los nayaritas, si ha 
bajado recursos del gobierno 
federal para el municipio de Tepic, 
“indudablemente, en unos  días 
más estarán dando cuenta las 
instancias federales de importantes 
recursos que están bajando a los 
ejidos de Tepic y de todo el Estado 
de Nayarit, yo no tengo mayor 
empacho, yo no estoy casado, 
ni envuelto en banderas, yo creo 
que la doctrina, es justamente 
para enaltecer la fuerza de una 
institución a la que pertenecemos, 
pero el tema central es  el 
Estado, Nayarit requiere no ir a 
la confrontación ni al pleito”.

Explica que si bien es cierto 
que Nayarit requiere en estos 
ochenta días ir a una contienda 
electoral y después de esta 
competencia a ir juntos a trabajar 
y asume, “yo he trabajado desde 
la presidencia municipal con 
otro partido, que era Tino Ávila,  
en el Estado, en la Cámara de 
Diputados, con un Gobernador 
que no era de mi partido y que es 
Toño Echevarría y en la Diputación 
Federal, con un presidente que no 
era de mi partido, que era Felipe 
Calderón, entonces yo aprendí 
que al final la importancia es 
la tierra más que el partido y la 
confrontación”, concluye el líder 
nacional de la Confederación 
Nacional Campesina, Senador, 
Manuel Cota Jiménez.
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Gobernador fortalece relación con transportistas

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Es 
totalmente falso que 
la homologación de 
los salarios mínimos 
en el país genere un 
problema financiero, 
ni a las dependencias 
ni a las empresas,el 
efecto en la inflación está 
descartado, no habrá 
ninguna afectación y 
vemos muy positivo que 
vayamos a tener un 
valor mínimo general en 
toda la república, ya que 
es en beneficio de los 
propios trabajadores”, 
así lo informó el dirigente  

de la COPARMEX  en la entidad, 
José Hernández Preciado.

Añadiendoque no existe la 
posibilidad  de que esta medida 
vaya a generar una inflación que 
dé en el traste a la economía de 
los empresarios. Dio a conocer 
que  aquí se paga varios salarios 
mínimos a los trabajadores y 
automáticamente es cuestión de 
ajustar el valor de referencia, y 
de esta forma ni los empresarios 
ni los trabajadores resultarían 
afectados.

Hernández Preciado explicó que 
en el contexto nacional, Nayarit 
se ubica en la ‘Zona B’, con un 
sueldo mínimo que equivale a los 
66.45; y conforme transcurran 

los 6 meses, llegaría a los 70.10 
pesos que actualmente tienen en 
la ‘Zona A’.

Insistió que los  empresarios 
nayaritasaplauden la homologación 
del salario mínimo en el país, lo 
que vendrá a beneficiar a miles de 
trabajadores nayaritas que verán 
elevarse su poder adquisitivo.
Indicó que este acuerdo para 
homologar, desde abril, la zona 
económica B a la que pertenece 
la entidad con la A, permitiría 
en octubre tener un solo salario 
mínimo.

Las más de 200 empresas 
afiliadas al sector empresarial de 
la entidad, tendrán un plazo de 6 
meses para adecuar sus finanzas 
a fin de estandarizar la zona y 
pese a lo que se diga, existen 

En el marco de su gira de 
trabajo en el municipio de Bahía de 
Banderas, el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda sostuvo un 
encuentro con centenares de 
transportistas de la ACASPEN, 
CTM, CROC, CROM, TUNAY 
Y TRANSPORNAY de esta 
importante zona turística de la 
entidad, para convocarlos a la 
unidad y lograr acuerdos que 
fortalezcan a este gremio en 
Bahía de Banderas.

Durante su discurso ante 
líderes, permisionarios y choferes 
de las diferentes organizaciones 
del transporte públ ico, el 
mandatario estatal les advirtió 
no estar dispuesto a permitir 
más atropellos en contra de este 

Falso totalmente que la homologación del salario 
mínimo en el país genere inflación: Hernández Preciado

gremio organizado, en la entrega 
indiscriminada de permisos del 
servicio público.

Ante diversas acusaciones y 
rumores, el Gobernador aclaró 
que su lucha social emprendida 
desde que fue diputado local, 
se mantiene por no permitir el 
abuso del poder para favorecer 
a amigos, políticos o compadres 
con la dotación de permisos para 
la explotación de este servicio.

"Tengo los pies bien puestos 
sobre la tierra y sé que si Dios 
me dio la oportunidad de ser 
Gobernador es para romper los 

cacicazgos y las viejas tradiciones, 
de poder pisotear al transporte y 
poder utilizar el poder para hacer 
más ricos a pocos", señaló el 
Gobernador. 

Indicó que giró sus 
instrucciones al Contralor 
General del estado, Mario 
Pacheco Ventura para que 
sea el receptor de cualquier 
queja o denuncia en contra 
de funcionarios públicos 
que a la sombra del poder 
se hayan adjudicado algún 
permiso para el transporte 
público en alguno de los 
veinte municipios de la 

entidad.
"No hemos dado un solo permiso 

pero si en este gobierno, uno, 
un permiso se ha dado o se ha 

falsificado mi firma o se a dado 
por parte de mi gobierno será 
recogido”, concluyó el mandatario 
estatal.

las condiciones económicas para 
lograrlo en el plazo establecido.

“No veo ningún problema para 
que en determinado momento, se 
logre la unificación del salario. Y 
es más que nada una referencia 
dado que en Nayarit se paga por 
arriba de la unidad determinada 
por el salario mínimo”.

Dejó en claro que este organismo 
empresarial está a favor de que 
se desvincule el salario mínimo 
de los créditos hipotecarios como 
los que se otorgan a través del 
INFONAVIT y no se tome como 
una unidad de cuenta, porque esto 
impide que el trabajador reciba 
un sueldo más justo y equilibrado 
de acuerdo a sus capacidades y 
actitudes.

El presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana, 
aseguró que “el sector empresarial 
está dispuesto a apoyar esta 
medida que da un estímulo al 
trabajador y a la productividad”. 
Finalizó.
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Durante el 2014 

La Cruz Roja Mexicana cubrió 45 mil 106 servicios 
de atención médica: Mariano García Hernández

8
Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Es necesaria  
la participación de todos, para que 
esta noble Institución siga salvando 
vidas y dando apoyo cuando así 
se necesite, en todo momento y 
lugar”, así lo señaló el Delegado 
Estatal de la Cruz Roja Mexicana, 
Mariano García Hernández, quien 
dio a conocer a integrantes de las 
unidades de promoción voluntaria, 
funcionarios de los tres órdenes de 
gobierno y público en general que 
estuvieron presentes en el banderazo 
de arranque de la Colecta Anual 2015, 
y que durante el 2014 se cubrieron 45 
mil 106 servicios de atención médica, 
siendo 2 mil 410 servicios más que 
el año anterior y la colecta cada día 

se ve menos reflejada.

Asimismo explicóque “los servicios 
de atención médica brindados por la 
institución dentro de las instalaciones 
tiene un costo que es una ‘cuota de 
recuperación simbólica’ y quienes 
están en el Sector Salud saben 
perfectamente que los gastos de 
medicamentos e insumos para dar 
la atención necesaria son muy 
costosos, pero tenemos que estar 

atentos quienes requieren también de 
servicios de traslado y emergencias 
con las ambulancias”.

Recordó que “en esta institución 
se trabaja en asistencia humanitaria 
en áreas de Salud, Juventud, Damas 
Voluntarias y Voluntariados, que van 
dirigidos hacia los sectores vulnerables, 
como son: niños, adultos mayores y 
personas con capacidades diferentes, 
apoyando desde luego a comunidades 

donde hay alta marginación”.

Destacó que todos los recursos 
que de manera generosa se le 
entregan a Cruz Roja Mexicana, van 
dirigidos a los servicios de asistencia, 
a reparaciones, operaciones de 
socorro, gastos de hospitales y 
programas humanitarios, “ese es el 
valor principal de la institución que 
permite a los voluntarios proporcionar 
los servicios con números tan bajos 
y brindar el auxilio a quien más lo 
necesite”.

En lo personal e institucional, 
García Hernández dijo que “es un 
alto honor agradecer al gobierno del 
estado el apoyo que se ha brindado 
a la institución, la seguridad con 
la que se cuenta y el desarrollo al 
impulso turístico del estado, por lo 
que solicitamos reforzar el apoyo 
para poder brindar más y mejores 
servicios a la comunidad, tanto 
local como a nuestros visitantes 
además de continuar salvando vidas”.
Consideró que es necesario mejorar 

las instalaciones de Cruz Roja 
Mexicana en Nayarit, capacitar al 
personal y a la población en general, 
por lo que “debemos trabajar unidos 
en la prevención de accidentes, ya 
que diariamente mueren muchas 
personas, de las cuales en un 90 
por ciento pueden evitarse.

Es por ello que exhortó a toda 
la ciudadanía para participar en la 
colecta anual, y “demostremos lo 
que los nayaritas somos capaces de 
llevar a cabo trabajando de manera 
unida; esto porque una contingencia 
no nos avisa, por eso debemos 
estar preparados para cualquier 
eventualidad. Es la red más grande 
voluntarios en todo el país, que lo 
dan todo sin recibir nada a cambio”. 
Agradeció a todos los presentes y 
a sus familias por el apoyo a una 
institución tan noble e invaluable que 
presta servicios de atención médica 
a todos los que la necesiten y a los 
voluntariados de los tres niveles, ya 
que gracias a ellos se puede llevar 
a cabo esta colecta,  finalizó.
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Apoya el INADEM a jóvenes nayaritas

Política

•	 Más	de	500	legisladores	de	todo	el	país	acudieron	a	la	Sexta	Asamblea	
Plenaria	de	la	COPECOL	2015	realizada	en	Zacatecas.

•	 Diputadas	y	diputados	de	la	Trigésima	Primera	Legislatura	presentes	en	este	
importante	evento	parlamentario.

Los	estudiantes	podrán	tener	acceso	a	un	recurso	económico	
que	les	permita	emprender	su	propio	negocio.
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Tepic.- Con el fin de analizar y generar 
propuestas para ser incorporadas en 
las entidades federativas, la semana 
pasada se llevó a cabo la Sexta Asamblea 
Plenaria de la Conferencia Permanente de 

Congresos Locales (COPECOL), realizada 
en el Palacio de las Convenciones de 
la Cámara de Diputados de Zacatecas.

La Conferencia Permanente de 
Congresos Locales es un organismo plural 

independiente de las afiliaciones partidistas 
de legisladores, un espacio pluripartidista 
abierto a los 31 Congresos Estatales y a 
la Asamblea del Distrito Federal con el fin 
de fortalecer el Federalismo Legislativo, 

Diputados nayaritas participan en propuestas 
en conferencia de Congresos Locales

El Maestro Enrique Jacob 
Rocha, Director del Instituto 
Nacional del Emprendedor, 
estuvo presente en la 
Universidad Tecnológica de 
Bahía de Banderas donde 
reconoció a jóvenes nayaritas 
que fueron beneficiarios del 
Programa de Incubación en 
Línea. Ellos podrán tener 
acceso a un financiamiento que 
va desde $50 mil hasta $150 mil 
pesos para empezar su propio 
negocio. Los estudiantes 
beneficiarios fueron Sarita 
Cervantes, Luciana Palomino, 
Jorge Calderón y Sandra 

Carvajal.

Jacob Rocha señaló que 
el Programa de Incubación 
en Línea busca acompañar 
a los jóvenes en su intención 
de emprender su propio 
negocio; esto a través de 
capacitación por medio del 
Internet y acceso al recurso 
económico que les permita 
llevarlo a cabo.

Los beneficios de emprender 
son muchos, explicó el 
presidente del INADEM, entre 
ellos, que los jóvenes además 

de ser sus propios jefes estén 
contribuyendo a la creación 
de nuevos empleos, lo que 
se verá reflejado para bien 
en la economía de muchas 
familias.

En el evento estuvo presente 
la  Senadora por Nayarit, 
Margarita Flores, quien 
reconoció todo el esfuerzo y 
la labor que realiza el Instituto 
Nacional del Emprendedor por 
acompañar a los jóvenes en 
la realización de sus sueños.  

Margarita Flores lamentó 
que cuando era estudiante no 
hubiera este tipo de programas, 
por lo que invitó a los jóvenes 
a valorar la oportunidad 
que se les brinda para salir 

adelante y señaló que como 
Senadora de la República 
seguirá trabajando siempre 
pensando ellos, pues explicó 
que es necesario darles a los 
jóvenes un buen presente 
para que así puedan tener 
un buen futuro.

Finalmente, el Director 

del INADEM invitó a todos 
los que estén interesados 
en emprender a inscribirse 
gratuitamente en La Red de 
Apoyo al Emprendedor, en la 
página www.inamem.gob.mx 
para empezar su curso dentro 
del Programa de Incubación 
en Línea.

por lo que las diputadas y diputados de 
todo el país desahogaron temas prioritarios 
de la Agenda Legislativa Nacional y su 
impacto en la legislación local, entre los 
que se destacan Seguridad y Justicia, 
Desarrollo Integral, Transparencia y 
Parlamento Abierto.

Durante las mesas de trabajo, los 
legisladores locales de todo el paísanalizaron 
la reforma en materia de prevención del 
delito e infiltración del crimen organizado 
en autoridades municipales, la reforma 
sobre mando único policial, así como la 
armonización en materia de protección 
de niñas, niños y adolescentes.

Asimismo dieron seguimiento a la reforma 
al campo, la armonización en materia de 
víctimas, el programa para la igualdad y 
la no discriminación, así como las obras 
de infraestructura y movilidad, parlamento 
abierto y el tema de transparencia y 
sistema  anticorrupción. 

Es importante mencionar que la 
inauguración de la Sexta Asamblea de la 
Conferencia Permanente de Congresos 
Locales, estuvo a cargo del Secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong.

La Séptima Asamblea Plenaria de la 
Conferencia Permanente de Congresos 
Locales se realizará en el estado de Puebla, 
evento que se efectuará después de las 
elecciones federales de junio.
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Entidades federativas, con derecho a generar sus 
propias normas de protección de derechos humanos
*Afirmó autor del libro “La interpretación conforme”, al presentarse obra en 

el Tribunal Superior

*Confirmaron la mitad de 
sentencias de primera instancia; 

revocaron dos y ordenaron 
reaprehensiones
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En la presentación de su libro 
“La interpretación conforme”, 
el doctor en derecho José 
Luis Caballero Ochoa dijo en 
Tepic que la reforma de 2011 
a la Constitución mexicana no 
solamente es una reforma técnica 
en el sentido de protección de 
los derechos humanos sino 
que es altamente democrática 
porque permite la distribución 
del poder en otros actores, 
además del gobierno federal. 

En este sentido, el autor 
se pronunció por que se 
supere uno de los lugares 
comunes relacionados con 
la interpretación conforme, 
de que todo se resuelve a 
partir del principio de jerarquía 
normativa, el cual –agregó– “nos 
ha perseguido por décadas en 
un intento por no liberar en 
un sentido democrático a los 
productores y aplicadores de 
derechos humanos”.

En la presentación que tuvo 
lugar en la sede del Poder 
Judicial de Nayarit, Caballero 
Ochoa manifestó que “hoy 
parece que la jerarquía de 
normas nos sigue persiguiendo, 
cuando se dice que las entidades 

federativas no pueden generar 
sus propias normas de derechos 
humanos y se ve con cierto recelo 
lo que se está haciendo en los 
tribunales superiores de justica 
de dichas entidades en materia 
de justicia constitucional y 
derecho procesal constitucional 
local”.

En otra parte de su exposición 
ante abogados, estudiantes de 
derecho y comunicadores, el 
académico señaló que por su 
naturaleza las relacionadas 
con los derechos humanos 
son normas mínimas que 
pretenden incrementar su 
eficacia protectora y conformar 
un contenido esencial que 
le diga a la sociedad de qué 
tratan sus derechos, cuál es 
su avance y se vuelvan una 
herramienta cotidiana para la 

propia sociedad.
Previamente, en el auditorio 

Rey Nayar, en su carácter 
de presentador de la obra, 
el magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, presidente 
del Poder Judicial de Nayarit, 
mencionó que el libro “La 
interpretación conforme” es de 
gran utilidad social y práctica, 
basado en un estudio serio y 
profundo, con una prosa clara 
que caracteriza al autor y aporta 
un contenido fundamental que 
debería ser lectura obligada no 
sólo para los jueces sino para 
todos los operadores jurídicos. 

Al inicio de su intervención, 
manifestó que la reforma 
constitucional de 2011 es 
un parteaguas en el sistema 
jurídico mexicano y plantea 
la necesidad de revisar todo 

conflicto jurídico para hacer 
una interpretación a partir 
de los derechos  humanos 
contenidos no solo en la 
Constitución, sino también 
en los tratados internacionales.

Destacó en este contexto 
que los conflictos jurídicos 
planteados como litis cerradas, 
en las cuales únicamente se 
consideraba a las partes, hoy 
deben resolverse atendiendo 
los derechos contenidos en 
la Constitución mexicana y 
los tratados internacionales. 
Ejemplificó al respecto los 
asuntos mercantiles, en que no 
sólo se debe tomar en cuenta 
el pacto de intereses entre 
las partes, y cómo los jueces 
pueden considerar resoluciones 
de la Corte Interamericana de 
Derechos Humanos en ese 
rubro.

Por otra parte sugirió, en 
especial a los jueces, prudencia 
al emplear la interpretación 
conforme como método 
argumentativo y resistir la 
tentación de considerar la 
inaplicación de una ley antes de 
atender el principio de presunción 
de constitucionalidad de las 

normas y el de conservación 
del derecho.

También afirmó que despreciar 
la norma generada por los 
legisladores podría generar 
lagunas jurídicas y graves 
problemas a la justicia con la 
democracia.

Como presentador del libro 
“La interpretación conforme” 
también participó el doctor 
Carlos Alberto Prieto Godoy, 
nayari ta egresado de la 
Universidad Complutense de 
Madrid, España; el moderador de 
la presentación fue el maestro 
en derecho Hugo Alejandro 
González Pérez, oficial judicial 
de la Sala Constitucional-
Electoral del Poder Judicial 
del estado.

Quienes intervinieron en 
la presentación recibieron 
un reconocimiento de las 
autoridades judiciales, por 
conducto de la magistrada 
Rocío Esther González García, 
presidenta de la Sala Civil del 
Tribunal Superior de Justicia.

Los magistrados de la Sala de Jurisdicción 
Mixta del Tribunal Superior de Justicia de 
Nayarit resolvieron en su quinta sesión del 
año veintisiete apelaciones a sentencias 
definitivas de juezas y jueces de primera 
instancia.

Casi dos tercios de dichas resoluciones, 
es decir diecisiete, son del tipo penal, ocho 
del ramo familiar y dos de justicia para 
adolescentes.

Por cuanto al sentido de las resoluciones 
de los magistrados Rafael Pérez Cárdenas 
(presidente), Manuel Salinas Solís y Ana 
Isabel Velasco García, catorce de ellas 
confirmaron las sentencias de primera 
instancia, siete las modificaron, cuatro 
ordenaron reponer procedimiento y dos 
las revocaron.

Resolvió Sala Mixta del TSJ 27 apelaciones, 
casi dos tercios en materia penal

Las revocaciones de sentencias de primera instancia 
son de la materia penal para efectos de reaprehender a los 
responsables de los ilícitos.

Los magistrados fueron asistidos en la sesión por la 
secretaria de acuerdos Martha Elva Vega Vargas. 
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A continuación citaré la reflexión de 
un teólogo contemporáneo, de la cual 
se desprende la filosofía esencial de la 
renovación del individuo: la propuesta 
subversiva del nuevo hombre desde la 
perspectiva del Evangelio. Si queremos 
un verdadero cambio y una revolución 
social, como muchos políticos pregonan, 
esta reflexión deberá ser tomada como una 
aportación fundamental a la construcción 
de ese cambio. El texto reza así: “Pero 
quizás haya algo más subversivo que todo 
lo anterior en la predicación de Jesús. Hoy 
en día resulta particularmente ofensivo 
que el Evangelio exija coherencia entre 
el decir y el hacer, entre la teoría y la 
práctica. Tener la doctrina “correcta” o 
un credo ortodoxo no avala de nada en el 
Reino de los Cielos: a lo más lo hace a uno 
semejante a un fariseo. Y precisamente, 
escandaliza muy especialmente el hecho 
de que el metanoia pida reordenar metas, 
vidas y prioridades alrededor de Jesucristo 
–no sólo abandonar pecados- y hacer 
del proyecto del reino y su extensión el 
proyecto central de la existencia en esta 
tierra.

     La mera sugerencia de redefinición 
radical de metas, metas que muchas veces 
se han perseguido toda la vida, metas en 
ocasiones en sí mismas no tienen carácter 
ético negativo, pero que para la persona se 
han constituido en ídolos –véase el caso 
del joven rico– resulta ofensiva en una 
época en donde slogan como “realización 
personal”, “individualismo” y diferentes 
perversiones del concepto de individualidad, 
han ayudado a crear una “comparta 
mentalización” de la vida religiosa que era 
desconocida por los primeros cristianos. 
Una extraña experiencia en donde Dios 
es visto como una escalera para alcanzar 
las metas personales –cualesquiera que 
sean éstas– y el Evangelio, una especie 
de manual técnico que promete, si se 
oprimen las teclas adecuadas, ayudar 
a lograr sueños personales egoístas o 
vánales. 

     Metanoia es ofensivo para la 
sociedad contemporánea porque sus 
demandas tocan las raíces más profundas 
de la problemática del ser humano: sus 
pretensiones de autonomía de Dios. El 
mensaje de arrepentimiento del Evangelio 
con sus demandas a la persona de integrarse 
al proyecto del reino –los intereses vitales 
de Dios en la tierra- exige poner fin al 

proyecto de vida propio, y ver de ahora 
en adelante cualesquiera actividades 
que se realicen en relación directa con el 
Reino de Dios. Propone ser absorbido en 
el proyecto y plan de otro –en este caso 
Dios–   consignar la creatividad, talentos 
y fuerzas a construir el sueño de otro. Es 
el fin de del yo. Tan repulsivo y anormal 
como puede sonar esta idea, la misma 
es en realidad, el retorno a un estado de 
normalidad teológica, un estado en donde 
el ser humano está de nuevo unido a Dios y 
a su proyecto y cuya felicidad y realización 
plenas se hallan ahora en esa relación.

     Finalmente el Evangelio de 
arrepentimiento implica también la muerte 
del yo aun en sentidos más amplios. 
Una cultura esencialmente hedonista de 
manera natural rechazará o intentará diluir 
los reclamos del Evangelio de “tomar la 
cruz”. En su significado primario, esta 
metáfora es disponerse a sufrir como 
prueba de amor genuino a Jesús y al reino 
–a ese nuevo orden de valores y forma 
de vivir que estos implican-.  Metanoia es 
moverse de las palabras a los hechos, de 
la confesión de fe a la práctica diaria; es 
atreverse a identificarse en principio con 
Jesús y con la vida que Él llevó, aun si eso 
implica rechazos, incomprensión, condena 
pública, peligros e incluso la muerte misma. 
El cristianismo nominal intenta fluir esta 
dimensión de la experiencia cristiana, 
buscando espiritualizar el texto de “tomar 
la cruz”. Sin embargo esta actitud carece 
de justificación filológica. Las cruces 
espirituales no existían en el tiempo de 
Cristo –ni ahora–. El referente externo del 
término era exactamente el proceso de 
juicio público y crucifixión que se seguía 
a aquellos considerados subversivos por 
oponerse a los intereses y valores torcidos 
del imperio romano –el reino de César–. 
La sociedad contemporánea se aferra a 
un ideal epicúreo de la existencia y por 
el mismo rechaza la idea del sufrimiento 
como parte de la vida, y por consecuencia 
la idea de “tomar la cruz”. Sin embargo, 
irónicamente esta misma idolatría del 
placer ha producido miseria y tragedias 
en el mundo como nunca antes en la 
historia de la humanidad. El sufrimiento 
es parte de la existencia humana y como 
tal no existe la opción de substraerse sino 
sólo la de elegir porque causa padecerlo. 
Como tal, el mensaje de la cruz es 
intensamente realista.” Hasta la próxima. 
redescubriendo@hotmail.com

Individualismo, Cristianismo y el 
Evangelio de Cristo. El pasado quince de diciembre, entró 

(parcialmente) en vigor el Sistema de 
Justicia Penal Acusatorio (mayormente 
llamados Juicios Orales) en nuestro 
Estado; primeramente en los municipios 
de Santa María del Oro, Tepic y Xalisco, 
donde se atenderán de inicio cinco 
delitos como son el de violencia familiar, 
abandono de familiares, delitos de tránsito 
ejecutados por conductores de vehículos 
o autoridades de tránsito, daño en las 
cosas y robo simple, tipificados en el 
Código Penal de Nayarit. 

Para llevar a cabo lo anterior, a un 
lado de las instalaciones de la Feria, se 
construyó un edificio ex profeso, donde 
se llevan a cabo, primeramente, las 
mediaciones y conciliaciones y en caso 
de no llegar a algún acuerdo se hacen 
los trámites necesarios para iniciar una 
denuncia y llegar  al juicio. Con las 
soluciones alternativas se permite que un 
delito de los anteriormente mencionados 
deje de ser una carga para los juzgados 
y se resuelva más rápido, por medio de 
un convenio.

Todo eso está muy bien, pero, lo 
que ha causado cierta inquietud en 
las personas que han asistido a una 
mediación o conciliación, es que no 
existen cubículos o lugares privados, 
para atender a las personas, es decir, 
que los que están resolviendo un asunto 
de tránsito y que hablan de reparar las 
unidades, de comprar las piezas de 
los autos, etc., al mismo tiempo están 
escuchando  y viendo que en la mesa 
contigua, se está atendiendo un caso 
de violencia intrafamiliar, o sea,   una 
mujer llorando relatando sus constantes 
agresiones tanto a ella como a sus hijos; 

mientras en otra, se está hablando de 
problemas íntimos de pareja; total, que 
ahí escuchan  los problemas de todos 
y se ventilan los conflictos sin tener un 
espacio adecuado.  

Las instalaciones donde se realizan 
los Juicios Orales se encuentran en la 
Avenida Rey Nayar, a un costado del 
inmueble de la Feria, cuenta con un amplio 
estacionamiento, espacios para audiencias 
de control de detección, juicio oral, áreas 
administrativas y de consulta, bodega de 
evidencias y un sistema informático de 
soporte y grabación, para su operación.  

Para una mejor atención, tal vez sería 
mejor que se dividieran en cubículos, tal 
como existe en la Unidad de Soluciones 
Alternativas Penales (USAP), ubicado en 
el edificio  la Fiscalía General del Estado. 

En la USAP, existen cubículos, cada 
uno con espacio creado para que quienes 
vayan a una mediación o conciliación 
estén apartados de otras personas ajenas 
a sus asuntos, únicamente entran las 
personas en conflicto y una agente del 
Ministerio Público, quien está debidamente 
capacitada por la SETEC, Secretaría 
Técnica del Consejo de Coordinación para 
Implementación del Sistema de Justicia 
Penal de la Secretaría de Gobernación; 
además, de que la atención en el USAP, 
es mucho mejor que la que se da en las 
instalaciones del Rey Nayar. 

Para el Sistema Penal Acusatorio se ha 
capacitado a abogados, policías, peritos, 
litigantes, defensores de oficio, jueces, 
por mencionar algunos. Se ha informado 
que para el mes de junio de 2016, se 
pretende que este nuevo sistema esté 
implementado en todo el Estado.
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LA CREME
Por: 

Norma 
CardosoREDESCUBRIENDO

Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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PARA EMPEZAR.. . . . . .LAMENTABLE 
LA MUERTE DE PEDRO AGUAYO JR., 
CONOCIDO EN EL DEPORTE DE “PANCRASIO” 
COMO EL “PERRO AGUAYO JR.” Y QUE 
EN UNA ACCIÓN ACCIDENTAL FALLECIÓ 
AL RECIBIR TREMENDA PATADA EN LAS 
CERVICALES........PERO ESTE INCIDENTE 
NO SÓLO REPRESENTA EL LUTO EN LA 
LUCHA LIBRE, representa una reflexión que 
debemos hacer todos los involucrados en el 
deporte y en donde tenemos  que resaltar,  para 
este tipo de eventos como son los deportes 
de contacto, la autorización médica  que es 
esencial para que los practicantes puedan 
participar.......SE HAN DADO CASOS EN 
DONDE LOS BOXEADORES; LOS PILOTOS 
DE AUTOMÓVILES O CORREDORES DE 
AUTOS Y DE MOTOS; LOS HOCKEYS; LOS 
FUTBOLISTAS; LOS BASQUETBOLISTAS; 
LOS NADADORES Y EN FIN, EN MUCHOS 
DEPORTES han fallecido al estar participando 
en una competencia oficial o no, pero han dejado 
su vida..........ES UNA PRÁCTICA COMÚN QUE 
SÓLO EN EL BOX Y EN LA LUCHA LIBRE SE 
LES HAGA UN CHEQUEO MÉDICO PREVIO 
AL COMBATE, pero hasta ese momento, ya 
en el desarrollo de la pelea no se les toma la 
presión ni los signos vitales, porque el Médico 
del ring está sentado en su mullido sillón  viendo 
cómodamente el pleito, cual un espectador 
más........EL REGLAMENTO DE BOX Y LUCHA 
LIBRE debe ser más claro y más exigente; los 
Reglamentos de Espectáculos 
en general deben señalar 
que también los futbolistas, 
los basquetbol istas,  los 
voleibolistas, los de atletismo, 
gimnastas los nadadores, los 
beisbolistas, los ciclistas y, 
en fin, todos los deportistas 
deben estar sujetos a un 
chequeo médico previo a la 
competencia y no de varios 
días, si no de horas antes........
PUEDE SER COSTOSO EL 
EXAMEN MÉDICO A UNAS HORAS DE LA 
COMPETENCIA, PERO ES MÁS COSTOSA 
LA VIDA de los  mismos deportistas que 
fallecen en el escenario deportivo........CLARO 
QUE HAY UNA LEY DEL DEPORTE¡¡¡, PERO 
ÉSTA TIENE SUS LAGUNAS y deja suelta 
muchas observaciones como es el área 
médica en donde los deportistas no son bien 
checados, médica y clínicamente hablando, 
antes de entrar al escenario deportivo......LA 
MUERTE DEL “PERRO AGUAYO JR.” NOS 
DEBE SERVIR, LAMENTABLEMENTE, DE 
REFLEXIÓN para evitar que se sigan dando 
este tipo de incidentes en donde la vida de los 

deportistas está en juego y no nomás en los 
deportes de contacto, también en los deportes 
individuales en donde el ejercicio físico conlleva 
a  la alteración cardiaca  por la movilidad de 
la masa muscular y las fibras nerviosas. Ojalá 
y se atienda al respecto......POR EJEMPLO, 
SE INICIA EN EL PARQUE METROPOLITANO 
UNA ESCUELA MUNICIPAL DE NATACIÓN 
y allí los Coordinadores de dicho Centro de 
Formación deben estar muy al pendiente del 
estado físico de los alumnos, porque muchas 
de las veces piden Certificados Médicos 
a Instituciones y los vicios administrativos 
es no checarlos clínicamente, sólo darle el 
documento y pagar su costo que entra a las arcas 
Institucionales........LA ESCUELA MUNICIPAL 
DE NATACIÓN QUE FUNCIONA EN EL PARQUE 
METROPOLITANO recibe a niños desde los 
04 años en adelante y creemos pertinente que 
deben estar bien controlados en su estado 
físico porque participan en horarios matutinos 
y vespertinos y los cambios climatológicos 
los pueden afectar......Y QUÉ BUENO QUE 
SE ESTÁ FOMENTANDO LA ESCUELA DE 
NATACIÓN porque así se va a dar paso a 
la formación de nuevos valores de las fosas 
acuáticas que nos representen en competencias 
de alto nivel, tanto en el Estado como en los 
Regionales, Nacionales e Internacionales........
DE LAS FOSAS ACUÁTICAS TEPICENSES, 
HAN SURGIDO DESTACADOS NAYARITAS 
COMO LOS HERMANOS IMPERIO, BRAZIL Y 

ÁLVARO IBARRA REYES  que 
han logrado presencia en 
los pódiums Nacionales  
como triunfadores de las 
competencias diversas en 
las que han participado y qué 
decir de ese gran prospecto de 
los Juegos Para Paralímpicos 
como es Itzel Fernanda Hidalgo 
Mú que es toda una revelación 
en las albercas del país y 
que está compitiendo por 
representar a México en la Para 

Olimpiada de Toronto 2016.......ESPERAMOS 
PUES, QUE LA ESCUELA MUNICIPAL DE 
NATACIÓN siga funcionando con el objetivo 
principal de ir encauzando y puliendo a los 
nuevos talentos de las fosas acuáticas del 
Municipio de Tepic y  que este escenario llegue 
a ser un verdadero semillero de “tritones” que 
nos colmen de satisfacciones y nos llenen de 
medallas, así como lo han sido otros lugares 
públicos como es la Alberca de Acayapan; la 
alberca del Paseo de la Loma; la del “Club del 
Valle” del Grupo Empresarial “Álica”  o en el 
Club “Río Ingenio” de la CFE Y SUTERM.....Y 
NOSOTROS, MEJOR......VEREMOS Y DIREMOS.

Urge que médicos revisen a deportistas 
antes de los combates 

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

El escritor y poeta Octavio Campa 
Bonilla impartió un curso de cómo 
hacer un guion: de teatro, cine, etcétera 
e hizo énfasis en que de una frase, 
una foto y otros estímulos surge la 
idea para realizar equis guion. Dicho 
curso presencial, (que seguirá en 
línea), fue en la Casa Museo Amado 
Nervo (1870-1919) donde  entrando 
en el muro de la izquierda hay un 
elogio  del poeta mayor Alí Chumacero 
y  una frase dice que Amado “murió 
víctima de la uremia”, término médico 
que también está en el certificado de 
defunción pero que nunca puede ser 
considerado como diagnóstico pues 
sólo significa  urea en la sangre y  todos 
los humanos la tenemos e incluso en 
sus más altos niveles  por sí misma no 
son suficientes para causar la muerte. 
Por eso el encabezado. Por supuesto 
que no me refiero a la ira referida en  
Génesis IV-5 “pero de Caín y de las 
ofrendas suyas no hizo caso; por lo que 
Caín se irritó sobremanera, y decayó 
su semblante”.

Frente al muro referido existe otro 
donde Rubén Darío, (que lo conoció), 
refiere que su semblante le recuerda 
al de Jesucristo. Tampoco IRA es la  
expresión común de los tepicenses que 
dicen ira  en lugar de mira. Desde esa 
época (1900) ya se conocía bien las 
enfermedades del riñón  entre ellas la 
IRA, siglas de insuficiencia renal aguda, 
enfermedad hoy presente en todos los 
niveles pues se comenta que  las etapas  
de IRC,  (insuficiencia renal crónica), 
consumen el mayor porcentaje de los 
presupuestos para salud que tengan 
las instituciones o los privilegiados con 
seguro médico de gastos mayores pues 
las millares y frecuentes diálisis más 
los  internamientos ocasionan gastos 
catastróficos.  La IRC es la evolución 
natural de la diabetes, la hipertensión 
arterial y otros males PERO no  son 
indispensables para ello pues nuestro 
principal enemigo, (el desgaste orgánico 
por la edad),  es  suficiente para ello. 

A los 48 años nueve meses que vivió 
Amado Nervo  ya sus riñones habían 
perdido el 50% de su tamaño, (usted con 
50 años lo puede comprobar haciéndose  
un simple ultrasonido renal), y el 50% 
de sus numerosas funciones  además 

de la  capacidad de filtrar y reabsorber 
el incesante torrente sanguíneo y 
eliminar la “basura” por medio de la 
orina. Así que sin ánimo de alarmar 
está comprobado que a partir de los 
60 años de edad la insuficiencia renal 
crónica se incrementa, está presente y 
es  inevitable y lentamente progresiva 
a la etapa de diálisis o de trasplante 
renal pero si hay un desequilibrio de 
salud se entra en la etapa de IRA Y 
en 3  ó 4 meses  usted o yo puede 
ser llevado al servicio de urgencias  
por un infarto, embolia, coma o todo 
junto pero  provocados por la IRA. 
Amado Nervo en abril 1914 escribió:  
“mi salud precaria” y en 1918 habla 
de “estar muy enfermo de catarro 
intestinal y de nefritis crónica”. Nota: 
La nefrona es la unidad funcional del 
riñón, itis, se  refiere a inflamación.  
Sin embargo aceptó  ser nombrado 
ministro plenipotenciario y el 27 de 
febrero de 1919 inició sus actividades 
diplomáticas en Uruguay, y el 22 de 
marzo se presentó también ante el 
presidente de Argentina donde realizó 
notables actividades. Sus biógrafos 
anotan: “minado por sus males  llegó 
a Montevideo y  ocho días después 
muere en su cuarto de hotel”. Fue 
el 24 de mayo de 1919, a casi tres 
meses de su llegada a cumplir su 
última encomienda. Todo lo anterior 
sustenta que la muerte de Amado 
Nervo fue por la IRA. Usted, nayarita, 
¿ha ido alguna vez a visitar la Casa 
Museo de Amado Nervo? 

Miembro de la Asociación de 
Periodistas y Escritores de Nayarit,   
APENAC.

AMADO   NERVO  MURIO  DE   IRA

DESDE MI OPTICA 
(ALLENDE) Por: Arturo 

Camarena Flores
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El único 
club deportivo verdaderamente 
organizado en este lugar es el 
“Polillas”, club formado por ex 
futbolistas locales,  interpreta 
debidamente las carencias del 
sistema deportivo local, con buen 
concepto deportivo social  bajo el 
método de Punto de Partida, tratando 
de producir mayor dinamicidad en 
este rubro.

El profesor de educación física, 
José Luis Dámaso Larios García,ha 
determinado orden, estableciendo 
relaciones en el ámbito territorial 
sin ánimo de lucro destacando la 

subvención y con patrocino como 
propia aportación de  especial 
relevancia para dar calidad a 
los eventos organizados con el 
equipamiento necesario en cada 
uno de los elementos constitutivos.

En la nueva estructuración entra 
el arquitecto Jesús Maldonado, 
como tesorero, Santos Orozco, 
como responsable de relaciones 
públicas, y el primo Manuel Meza, el 
Mey, como chef de este importante 
organismo que llegó a constituir un 
ámbito de realidad en la medida 
de aspectos cuantitativos como 
cualitativos en su intervención 
pública en el nuevo fenómeno 
deportivo. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Esposa, madre amorosa 
y abuela consentidora 
fue la señora Delia 
Sánchez, viuda de 
García Montero, quien 
dejó de existir a la edad 
de 93 años, originaria 
de Ranchos de Arriba, 
de la comunidad de la 
petaca, se casó con 
don Salvador García 
Montero, con quien vivió 
un largo matrimonio y 
procrearon a Arturo, 
María Concepción, Juan José y 
SalvadorGarcía Sánchez.

Madre preocupada por el bienestar 
familiar, se dedicó al hogar, en 
donde atendía meticulosamente a 
sus 4 hijos, a quien consentía hasta 

en los detalles más sencillos, le 
gustaba escuchar música mientras 
realizaba sus labores cotidianas, 
entre ellas cocinar, incluso edito 
un libro de recetas de cocina, una  
actividad que disfrutaba yconsentía 
a su familia preparando platillos 
especiales.

Vio nacer y convivió con 
sus nietos, a los cuales amaba 
y consentía, pues ellos eran 
sus luz y alegría, a sus hijos 
siempre aconsejo actuar 
responsablemente, además 
insto a permanecer unidos ante 
las adversidades y su ausencia, 
pues para ella la unión familiar 
era lomás importante, fue buena 
hija, buena esposa y excelente 
madre de familia.

Sera encomendada a la 
Virgen de Guadalupe, mediante 
una misa de cuerpo presente 
que se oficiara en el imponente  

templo de Santo Santiago, a las 
3 de la tarde y después la familia 
García Sánchez, nietos y biznietos  
familiares e infinidad de amigos, 
partirán al panteón municipal viejo  
donde darán el ultimo adiós a esta 
amada mujer.

Miguel López Grajeda, pionero de 
los modernos servicios funerarios

El último adiós a Doña Delia Sánchez

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En el viejo 
Ixtlán de los 80 no se disponía con 
el servicio de Tanatorio, al igual que 
en muchos lugares en este estado 
se realizaban los velatorios en las 
propias casas de los fallecidos,el 
señor Miguel López, comenzó la 
actividad en este rubro en esta 
cabecera municipal, con el servicio 
de Agencia de contratación funeraria.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Desde el 
mero día de la toma de protesta en el 
ejercicio de su encargo como regidor 
de Nuevo PANAL, se ha venido critican 
de manera tendenciosa y malévola, 

la actuación de Sergio Sánchez, 
estando al pendiente hasta de su 
modo de caminar, pero de desde un 
punto de vista totalmente superficial 
y oblicuo con la mente oscurecida 
por la envidia.

La imbecilidad, la mojigatería o 

la hipocresía resaltando más los 
defectos que como ser humano 
pudiera tener, sin fijarse en que la 
cantidad de las cualidades propias de 
su persona. Así los envidiosos tratan 
de denostarlo cada vez que pueden 
y para ello citare como ejemplo de 

Los ladridos de los perros, 
criticando al regidor que si trabaja

Club Deportivo “Polillas”, se 
restructura con nuevo ordenamiento

ellos, que no soportan la fuerza de 
su personalidad o de su lenguaje.

Evidentemente esos que no tienen la 
capacidad intelectual para entenderlo, 
son los que se dan a la tarea de estar 
pegando gritos inútiles queriendo 
escupir para el cielo, no todos tienen 
la capacidad para comprender y más 
aún aquellos individuos que pretenden 
usurpar su posición de regidor de 
manera negativa, sin embargo el 
regidor Sergio Sánchez se mantiene 
incólume ante estas debilidades.

El empresario Miguel López 
Grajeda, con excelente visión fue 
el pionero en la implementación de 
este servicio, el cual en la actualidad 
mejoró y actualizó el señor Salvador 
López Aquino, heredero de esta gran 
sociedad mercantil de instalaciones 
modernas y cómodas que dan buen 
servicio a más de 20 poblaciones en 
la zona sur del estado de Nayarit.

Este importante consorcio no cambio 
de denominación comercial, solo 
de imagen, con nuevos logotipos y 
marcas en el grupo LOPEZ AQUINO, al 
ampliar la gama de servicios funerarios, 
después de varios décadas sus hijos 
y nietos agregando alternativas 
adicionales en el catálogo de Funerales 
López, una historia que comenzó don 
Miguel López Grajeda.
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Carreteras que comunican de Tuxpan a Rosamorada 
y de Pozo de Ibarra a Tuxpan en pésimo estado
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Tuxpan
Por: Juan Bustos

Tuxpan, Nayarit.- Otra vez 
el material de muy baja calidad 
que aplican en las reparaciones 
de los caminos y carreteras que 
comunican al territorio Nayarita, 
son las principales causas por las 
cuales las vías de comunicación 
presentan la mayor parte del año 
peligrosos baches que luego 
con las lluvias se van haciendo 
más grandes y por ende más 
peligrosos.

En nuestro recorrido de trabajo 
de este pasado fin de semana por 
los municipios de Santiago Ixcuintla 
y Rosamorada, pudimos ver que 
las carreteras que comunican a las 
localidades de pozo de Ibarra a 
Tuxpan y de Tuxpan a Rosamorada, 
están en un pésimo estado, 
llenas de gigantescos baches; lo 
que indica que el material con el 

En la fotografía aparecen 
de derecha a izquierda el T.C. 
ERACLEO GONZALEZ NUÑEZ 
Tesorero municipal del Ayuntamiento 
de Rosamorada, enseguida el 
Licenciado en Administración HUGO 
ALBERTO FLORES OROZCO Asesor 
de Finanzas, dos grandes servidores 
públicos de la administración municipal 

del Arquitecto TOMAS CERVANTES 
DE DIOS, un hombre con perfil y 
formación académica, humanista y 
sencillo quien está realizando un buen 
papel al frente de sus representados 
de este grandioso municipio del 
estado de Nayarit, que cuenta con 
más de 30 ejidos y 7 comunidades 
indígenas y cuya economía es 

que seguido son reparados, es 
de muy baja calidad y por eso a 
los pocos días se vuelven a ver 
los baches igual o más grandes 
y esto se convierte en el cuento 
de nunca jamás.

Es por eso que recomendamos 
a los usuarios de las mismas que 
transiten con mucha precaución, 
esto, mientras que las autoridades 
a las que les compete este asunto, 
se dan a la tarea de reparar estas 
importantes vías de comunicación 
antes de que se registre un 
accidente con resultados que 
lamentar. 

¡Hasta la próxima y buen inicio 

de semana a todos!
j u a n b u s t o s 6 9 @

hotmail.com

principalmente agrícola, 
siendo los principales 
cultivos frijol, chile, arroz, 
melón y sandía. También 
hay una importante 
actividad pesquera y 
camaronera en las lagunas 
adyacentes al Océano 
Pacífico. Las lagunas 
más importantes con que 
cuenta el municipio son 
la de Pescadero y la de 
Agua Brava, siendo ésta 
última la más importante 
del estado.
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F O T O C O M E N T A R I O   
D E   R O S A M O R A D A

En México, cerca del 10 por ciento de 
la población padece algún tipo de alergia; 
las de origen respiratorio (rinitis o asma) 
predominan por encima de la alimentaria 
y por fármacos. Para su atención, el 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) brinda tratamiento a través de 
vacunas personalizadas, cuya efectividad 
controla y, en algunos casos, cura estas 
enfermedades.

Martín Becerril Ángeles, jefe del 
Departamento de Alergia e Inmunología 
Clínica de la Unidad Médica de Alta 
Especial idad (UMAE), Hospital  de 
Especialidades del Centro Médico Nacional 
La Raza, precisó que la inmunoterapia 
que se aplica en el Seguro Social consiste 
en suministrar dosis progresivas de las 
sustancias causantes de la alergia.

Para identificar a qué agente es alérgico 
el derechohabiente y elaborar su vacuna, 
precisó, se realizan pruebas cutáneas que 
consisten en pinchar superficialmente la piel 
y aplicar una serie de alergenos derivados 
de sustancias orgánicas tales como polen, 
hongos de humedad y ácaros del polvo, 
entre otros.

El alergólogo del IMSS añadió que 
estas vacunas son específicas para las 
sustancias a las que el individuo resulte 
alérgico. El objetivo de aplicarlas es que los 
signos de alergia (estornudo, escurrimiento 
nasal, comezón o tos) se presenten con 
menor intensidad.

La inmunoterapia, indicó, se aplica 
inicialmente dos veces por semana y 
gradualmente se espacia a 15 días y 

finalmente, una vez al mes hasta completar 
tres años, tiempo estimado en que el 
paciente presenta pocos o ningún síntoma 
a pesar de exponerse nuevamente a las 
sustancias alergénicas. Además de las 
vacunas, el enfoque integral del tratamiento 
incluye medicamentos antiinflamatorios y 
sintomáticos, así como modificar el entorno 
ambiental.

Comentó que la inmunoterapia está 
indicada en pacientes que no tuvieron una 
respuesta favorable al tratamiento médico, 
ni a las medidas de control ambiental, es 
decir, evitar o disminuir la exposición a 
sustancias u objetos que provocan la alergia.

Detalló que cerca del 20 por ciento de los 
niños que acuden a consulta de alergología 
padecen sobrepeso u obesidad, factor 
que dificulta su respuesta al tratamiento. 
Para ello, precisó Becerril Ángeles, estos 
pacientes se someten paralelamente a un 
tratamiento para bajar de peso y lograr un 
mejor control de la enfermedad.

Explicó que la aplicación de las vacunas 
se restringe a las mujeres embarazadas. 
En este caso, indicó, debe concluir el 
embarazo, realizar pruebas de alergia y, 
en caso de ser positiva, iniciar la aplicación 
de la inmunoterapia.

Becerril Ángeles recomendó acudir a los 
servicios de Neumología y Otorrinolaringología 
del IMSS para recibir la primera valoración, 
en caso de presentar estornudos, comezón, 
obstrucción y mucosidad. También puede 
haber problemas de tos persistente, sensación 
de opresión en el pecho y dificultad para 
respirar, acompañada de silbidos.

Elabora IMSS vacunas personalizadas 
para el tratamiento de alergias
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Tuxpan

Redacción Gente y 
Poder

Tuxpan,  Nayar i t . - 
Siendo las 8:30 de la 
mañana de este pasado 
20 del presente mes y año, 
autoridades municipales, 
educativas, padres de 
familia y alumnos de 
las distintas escuelas 
del municipio de Ruiz, 
llevaron a cabo los honores 
correspondientes a l 
natalicio del Benemérito 
de las Américas Benito 
Juárez García, lo cual 
se efectuó un día antes a 
solicitud de los maestros, 
siendo la escuela Primaria 
Amado Nervo la encargada 
de realizarlos.

Ante la presencia del 
presidente Municipal Ing. 
Víctor Manuel Abud Pérez, 

su esposa la Sra. Lorena 
Zepeda de Abud, el síndico 
Sara Nora García, Regidores 
y funcionarios del H. XXVII 
Ayuntamiento de Ruiz, 
alumnos de la institución a 
cargo dieron a conocer datos 

importantes sobre la vida 
del ilustre personaje de 
la historia de México.

P o r  s u  p a r t e 
l o s  A l c a l d e s  d e 
Rosamorada y Tuxpan 
Tomas  Cervan tes 
de Dios y Salvador 
Sa ldaña  Ba r re ra , 
r e s p e c t i v a m e n t e , 
r e a l i z a r o n  e s t a 
i m p o r t a n t e 
conmemoración e l 
pasado sábado 21 de 
Marzo a muy temprana 
hora en sus respectivos 
municipios, donde se 
hicieron acompañar 
por quienes integran 

sus honorables cabildos, 
directivos de las distintas 
escuelas de preescolar, 
p r ima r i a ,  secunda r i a , 
preparatoria y técnicas de 
la localidad, los cuales en sus 

respectivos mensajes dirigidos 
a la población hicieron énfasis 
a los aportes que realizó 
el Licenciado Benito Pablo 
Juárez García en 
beneficio de todos 
los Mexicanos.

F u e  e n  l a 
localidad de Tuxpan 
donde el Presidente 
municipal Salvador 
Sa ldaña ,  h i zo 
entrega de un 
reconocimiento a 
la escuela Primaria 
Amado Nervo y se 
realizó una guardia 
y se depositaron 
ofrendas florales 
en el monumento a 
Juárez ubicado en 
el jardín principal 
de la ciudad de 
Tuxpan.

Más tarde el 
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Munícipe Saldaña Barrera  
ent regamos merec idos 
reconoc imientos  A La 
Escolta Del CENDI  Paulo 
Freyre, quienes lograron 
el primerísimo lugar en el 
concurso Estatal de Escolta 
de Pre Escolar. 

www.genteypoder.com
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en representación del C4, Fernando Barrón 
Pérez, así como funcionarios de las distintas 
dependencias municipales y cuerpo de regidores; 
el alcalde Acaponetense envió su mensaje 
destacando que la Cruz Roja es un orgullo 
para todos los mexicanos, ya que se cuenta 
con una institución de un gran valor humano 
y en la cual se le da cabida al ciudadano para 
colaborar y ayudar a que esa noble institución 
cumpla con su misión.

El mandatario municipal continuó: “Estoy 
convencido de que este ha de ser un esfuerzo 
colectivo para recabar fondos y la Cruz Roja, 
esté mejor equipada y con el personal capacitado 

para continuar vigorosa y generosamente su 
labor de auxilio; toda ayuda, todo apoyo es 
importante, que cada uno tienda la mano de 
acuerdo a sus posibilidades”.

Acto seguido todos los arriba nombrados 
encabezados por el alcalde dieron el banderazo 
de arranque de la campaña 2015, siendo las 
ambulancias de la benemérita institución las 
que dieron realce con sus sirenas y luces a 
este acto protocolario donde además el XL 
Ayuntamiento colaboró con un cheque que 
recibió el joven socorrista y actual encargado 
de la delegación Marcos Demetrio Jiménez.

Enseguida, encabezados por la presidente 
del Sistema DIF Municipal, Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, alumnos voluntarios de los 
diferentes planteles en el municipio, se dieron 
a la tarea de comenzar a “botear” entre los 
asistentes y funcionarios públicos.

Se sabe que a nivel nacional, la Cruz Roja 
Mexicana inició la Colecta Nacional denominada 
este año “Juntos Salvemos Vidas”, terminará 
el 30 de abril y se pretende alcanzar la meta 
de más de 345 millones de pesos, por lo que 
es muy importante la colaboración de todos 
los ciudadanos.

Frida Fabiola Hernández es electa niña 
presidente por un día en Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y Poder

ACAPONETA.- Con el propósito de 

promover los valores del respeto, la 
democracia y hacer sentir a los niños 
y niñas la importancia de participar 

en la vida política y social del país, 
la mañana del 18 de marzo dentro 
del acto cívico  conmemorativo del 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Con la concentración de autoridades 
mun i c i pa l es ,  escue las , 
voluntariados, DIF Municipal, 
Ejército Nacional, cuerpos 
de protección y seguridad y 
miembros de la sociedad civil, 
dio inicio el pasado viernes en 
la explanada de la presidencia 
municipal el arranque de la 
Colecta Nacional 2015 de 
la Cruz Roja Mexicana y en 
particular la delegación de 
Acaponeta, bajo el lema “Juntos 
Salvamos Vidas”.

En una breve pero significativa 
ceremonia en la que estuvieron presentes el 
Presidente Municipal Malaquías Aguiar Flores, 
su esposa y Presidente del DIF Municipal, Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, el Coronel Andrés 

Ortiz Huerta, Comandante del 86 Batallón de 
Infantería; Marcos Demetrio Jiménez Rosas, 
coordinador local de socorristas de Cruz Roja 

Mexicana delegación Acaponeta, la Capitana 
Primera Médico Cirujano Alma Isela Esparza 
Mares, Germán Alanís Quiñones, Director 
de Protección Civil Municipal y su similar de 
Huajicori María Dolores Sauceda Serrano; 
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Arrancó con éxito la colecta 
nacional 2015 de la Cruz Roja
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77 aniversario de la Expropiación 
Petrolera, el H.XL Ayuntamiento 
Constitucional de Acaponeta a través 
de la Coordinación de Educación y 
Festejos Cívicos, realizaron la apertura 
al taller de la democracia en que 
participaron 18 niños que cursan 5º 
grado en las instituciones educativas 
del sistema federal y estatal. 

El Concurso Niño Presidente por 
un Día, promovido por el Gobierno 
del Estado a través de la Secretaria 
de Educación Pública en Nayarit, en 
coordinación con la autoridad municipal 
que encabeza Malaquías Aguiar Flores,   
quien brindó todas las facilidades 
para la realización de esta jornada 
cívica que se llevó a cabo en el aula 
magna de la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, fue coordinado por el 
profesor Benito Zúñiga Ponce, miembro 
del Departamento de Difusión y Cultura 
de los SEPEN quien reconoció que 
el municipio de Acaponeta se ha 
distinguido por darle importancia a 
este concurso y que hace un par de 
años se logró ganar el certamen Niña 
Gobernadora por un Día. 

Después de una larga jornada de 

exposiciones y mesas de diálogo con 
temas sobre los valores fundamentales 
para la formación integral del individuo, 
así como análisis de los cambios que 
podría tener una sociedad con una 
verdadera aplicación de valores cívicos 
y éticos, los niños participantes de 
forma democrática eligieron por su 
destacado desempeño a Frida Fabiola 
Hernández Hernández, quien será 
Niña Presidente por un Día 2015 y 
el gabinete quedó integrado de la 
siguiente manera: Carlos Rodrigo 
Llanos Partida, Síndico municipal; 
Vivian Miranda Acosta, Agustín 
García Duran, María Elena Pérez 
Blanco, Yadeneyra Clarizbeth Osuna 
Calleras, Manuel Heriberto Fuentes 
Peralta, Emilia Adamaris Villegas 
Lemus, Brisa Esmeralda Pelayo Piña, 
Yeinny Alexa Bramasco Castañeda, 
Sandy Piña, Litzy Alejandra López 
Mendoza, cuerpo de regidores; Luis 
Ángel Rodríguez García, Secretario 
de Gobierno Municipal; Antonio 
Sepúlveda Lora, tesorero; Rosa 
Margarita Algarín Estrada, Presidenta 
de DIF; Brandon Alain Alonso Cisneros, 
Director de Obras Publicas y Ernesto 
Alonso Chay Montero, responsable 
de Coplademun. 
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Apreciaciones sobre la 
remodelación de la plaza principal
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Correspondió a 
la Unidad Académica Preparatoria 
No. 3 de Acaponeta “Lic. Benito 
Juárez”, la organización del festejo y 
acto cívico correspondiente del 209 
aniversario del nacimiento de Benito 
Pablo Juárez García, conjuntamente 
con la coordinación de Educación, 
Festejos Cívicos y Recreación del 
municipio a cargo del Dr. en E. José 
Inés Guillén Mayorquín.

Bajo la conducción del Prof. José 
Ricardo Morales y Sánchez Hidalgo, 

catedrático de ese plantel, se realizó 
esa actividad a la que asistió el 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, su esposa Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, la síndica Ma. Celia 
Villela Ruiz, los regidores Manuel 
Salcedo Osuna, Sergio Sánchez 
Díaz, Rigoberto Villa Hernández, 
Anuar Abud Espinosa, así como los 
directores de las diferentes áreas 
del ayuntamiento, la Profa. Marina 
Fregoso Flores, Jefa del Sector Uno 
de Educación Primaria y el Director 
de la Prepa, Lic. Rolando Casillas 
Díaz, además de escuelas y maestros 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.-  Cier ta 
controversia ha levantado en 
un sector de la sociedad, el 
anuncio de la remodelación de 
la plaza principal de Acaponeta.

Al respecto, contrario a lo 
que muchos opositores del 
proyecto creen y que aseguran 
que es un proyecto que emana 
y será financiado por el propio 
ayuntamiento Acaponetense, 
es este un ofrecimiento directo 
del Gobernador del Estado de 
Nayarit C. Roberto Sandoval 
Castañeda, porque, como se 
lo comentó personalmente 
al alcalde Malaquías Aguiar 
Flores, él sabe de la gran 
controversia que se suscitó 
con la anterior remodelación 
de ese espacio público tan 
significativo para toda la 

población de Acaponeta y las 
molestias que generó.

Además teniéndole el 
mandatario de todos los 
nayaritas el amor y cariño 
a este pueblo de Acaponeta 
al que considera y lo ha 
dicho muchas veces, como 
su segundo hogar, decidió y 
así se lo propuso al munícipe 
Acaponetense, la obra al 
XL Ayuntamiento, sin costo 
alguno para este, ya que los 
montos del recurso, aún no 
decididos, se bajarán por 
medio del Programa Rescate 
de Espacios Públicos, de 
la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), con las calificaciones 
y normativa del Instituto 
Nacional de Antropología e 
Historia (INAH).

Ante esa perspectiva y 
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de la ciudad.

Tocó a la estudiante del bachillerato 
de Sociales y Humanidades 
de esa escuela de nivel medio 

superior, Aránzazu 
Ortiz Martínez dirigir 
un mensaje sobre 
la  t rascendenc ia 
histórica y política 
del indio zapoteca 
que llegó a la primera 
magistratura de la 
nación y continuar con 
una alegre estampa 
nayar i ta  con  e l 
grupo de danza de 
la Preparatoria No. 
3, taller que dirige la 

Profa. Julia Magali Franco López.

El discurso oficial estuvo a cargo del 
Director de Planeación y Desarrollo Ing. 
Josué Salvador Sánchez Rodríguez, 
quien entre otras cosas expresó: “Que 
nuestro esfuerzo y nuestro trabajo 
sean el único límite de nuestras 
aspiraciones, que todos podamos 
tener las mismas oportunidades, 
por eso vamos a trabajar para que 
los niños que nacen con carencias 
puedan ir a la escuela, aprender y 
tener la oportunidad de una mejor 
mañana, una profesión y familia”.

El acto contó con la colaboración 
de la banda de guerra de la Escuela 
Secundaria “José Vasconcelos”.

oportunidad, el gobierno 
de Malaquías Aguiar, que 
durante su campaña recibió 
muchas peticiones sobre el 
rescate del cuadro municipal 
“Miguel Hidalgo” o el cambio 
de piso en el mismo, decidió 
a través de la Dirección de 
Planeación y Desarrollo que 
dirige el Ing. Josué Salvador 
Sánchez Rodríguez, socializar 
con toda la comunidad de 
Acaponeta el proyecto para que 
lo conociera y, principalmente, 
externara sus opiniones, 
quejas o sugerencias sobre 
el mismo y, entre todos, 
autoridades municipales que 
incluye la representatividad 

del H. Cabildo, dependencias 
involucradas, en este caso 
Sedatu, IHAH y Secretaría 
de Obras Públ icas del 
gobierno del Estado, grupos 
organizados y sociedad en 
general, conformar un proyecto 
que a la gran mayoría parezca 
óptimo e ideal.

Es de hacer notar que en 
las mencionadas reuniones 
que se han realizado han 
acudido diversos e importantes 
actores sociales, comenzando 
por algunos regidores entre 
los que podemos contar a: 
Gladys Livier Espinosa Díaz, 
Eunice Elizabeth Cabrales 

López, Manuel Salcedo Osuna, 
Sergio Sánchez Díaz, Anuar 
Karim Abud Espinosa, Gustavo 
Raudel Mitre Ayala, Rigoberto 
Vil la Hernández, Ulises 
Antonio Arellano Medina, 
cada uno representando a 
su demarcación, así como la 
gran mayoría de los directores 
de las distintas áreas del 
ayuntamiento, integrantes 
de la Junta Vecinal de 
Acaponeta A.C., Voluntariado 
de Acaponeta, clubes de 
servicio, sociedad de médicos, 
parroquia de Acaponeta y 
ciudadanos con las más 
dispares preferencias políticas 
e ideologías sociales.

Celebraron el 209 aniversario 
del natalicio de Benito Juárez
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Gobierno de la Gente, Al Rescate de Bahía 
de Banderas.

Dando muestra de que su gobierno es 
sensible a los problemas sociales, pero 
principalmente es oportuno a la hora de 
atender la emergencia presentada por los 
fenómenos naturales, en su gira de trabajo 
por el municipio de Bahía de Banderas, 
el mandatario estatal, Roberto Sandoval 
Castañeda, dejo de lado la política, la 
promoción de la obra de su gobierno 
que por ende levanta las preferencias 
hacia su partido, el Revolucionario 
Institucional y su candidata a Diputada 
Federal, Jasmin Bugarin, para meterse 
al agua y entrar a las casas que fueron 
inundadas por el desbordamiento del 
Río Ameca. “Gracias a Dios Aguamilpa 
no lo vemos siniestrado, en el Coatante, 
Colomos y el algunas partes bajas como 
Los Sauces el río entró a las casas, no 
la lluvia; Aquí estamos haciendo una 
valoración, no hay nada más importante 
que estar cerca de la gente que necesita 
en el momento de su gobierno, y lo más 
importante es que no tuvimos pérdidas 
humanas, y lo que si veo difícil es el tema 
agrícola y vamos analizar que cubren los 
seguros, desde ahorita les digo que no 
están solos y sé que el Presidente de 
la República no estará respaldando”, 
dijo, Sandoval Castañeda, a los miles 
de afectados, siempre acompañado por 
el alcalde priísta, José Gómez Pérez, 
quien al igual se comportó a la altura del 
momento apoyando su gobierno con todo 
en esta emergencia de la semana pasada.

Trabajando en Equipo por Nayarit 
en el Gobierno Federal.

Sabe el Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, que en la gestión 
y en la presentación de proyectos que 
vienen a resolver los problemas urgentes 
de Nayarit, tiene a todo un equipo en el 
Congreso Federal. Mujeres y hombres 
que están actuando y haciendo frentes 
de unidad para en equipo con el Gobierno 
del Estado, paliar la emergencia ahora 
presentada en el municipio de Bahía de 
Banderas, donde unas 3 mil hectáreas 
mínimo, según el primer reporte, fueron 
las afectadas. El mandatario estatal, 
cuenta con el Senador de la República 
y líder nacional de la CNC, Manuel Cota 
Jiménez y de las también legisladora 
en la Cámara Alta, Margarita Flores 
Sánchez, Hilaria Domínguez Arvizu y 
de Martha Elena García; pero también 
de los tres Diputados Federales, Gloria 
Núñez, Roy Gómez y Rocha Piedra, que 
en la unión de esfuerzos, trabajan por 

Nayarit. “La gente se siente protegida 
cuando ven a los gobierno aquí, unidos 
y trabajando, nuestra gente sabe que no 
están solos y que es lo más importante, 
el gobierno municipal y el estado y la 
federación somos uno solo, aquí no hay 
más que rescatar a la gente”, remarcó 
el gobernador, Sandoval Castañeda, 
al contar siempre con el respaldo de 
un presidente de México, amigo de los 
Nayaritas, Enrique Peña Nieto. 

La Simulación Político—Electoral 
de Leopoldo Domínguez.

Pensar que el presidente municipal de 
Tepic, Leopoldo Domínguez González, se 
la va a jugar en el 2015 con su partido, 
el de Acción Nacional, es como soñar o 
creer que Santa Closs existe. Hay una 
clara simulación de parte del jefe político 
del PAN en Tepic, la llamada capital del 
cambio, quien solo asiste a los eventos 
y del candidato a Diputado Federal del 
PAN, Alejandro Galván Araiza, a la toma 
de la foto, a dejarse ver y cumplir con 
el protocolo partidista que le marca el 
Comité Ejecutivo Nacional. La verdadera 
estructura de Leopoldo Domínguez, en los 
comités de Acción Ciudadana y líderes  
sociales en las colonias y ejidos de Tepic, 
opera, promueven y se organizan a favor 
del Partido de la Revolución Democrática 
y de su candidato a diputado federal, 
Francisco Javier Castellón Fonseca. 
Si Alejandro Galván, piensa que está 
contando con el apoyo del gobierno del 
Cambio en Tepic, está muy equivocado, 
es como creer que la cigüeña existe y 
que va a darle un hijo. La simulación de 
Polo Domínguez, es real y está actuando 
dentro del Partido Acción Nacional, al 
grado de que la Warner Brothers, lo quiere 
contratar para hacer el papel protagónico 
de la película  “Los Pitufos Azules que 
Yo Engañe”. Todo al tiempo.

Las Razones de Polo Domínguez para 
Simular en las Elecciones del 2015.

Justificadas y sobradas razones tiene el 
presidente municipal de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, para simular 
un amor que no siente por el Partido 
Acción Nacional. La primera: es que Polo 
Domínguez, tiene amarrada la candidatura 
a Gobernador por el PRD en el año 2017. 
La segunda, el PAN, está en manos 
de su adversario, Antonio Echevarría 
García y que Ramón Cambero, solo es 
un títere del Grupo Álica. Tercera, es a 
través del PRD y de su líder nacional 
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Por: 
Alberto 

Martínez Nayarit Ahora
y ahora candidato a diputado federal, 
Guadalupe Acosta Naranjo, por donde 
se bajan recursos, programas y obras 
del Gobierno Federal para Tepic, lo que 
le permite una eficaz operación dentro 
de la capital del estado. Y la cuarta, es 
que será el Partido Acción Nacional, su 
principal obstáculo para armar la alianza 
político—electoral para competir junto 
con el PRD por el Gobierno de Nayarit 
en el año 2017, lo que hace que ahora, 
el alcalde de la capital del cambio, de ser 
azul sea en el 2015, todo amarillo y no es 
chino. A cambio, manda toda su escudería 
política en Tepic a apoyar al candidato 
del Partido de la Revolución Democrática 
a Diputado Federal, a Francisco Javier 
Castellón Fonseca, para empezar a 
pagar las facturas políticas. El principal 
ganador en esto es Guadalupe Acosta 
Naranjo, que será el gran constructor 
de una Coalición para el año 2017, si el 
PAN local no lo permite, la cocinará en 
el Comité Ejecutivo Nacional. Eso está 
garantizado.

Por Doctrina, Lealtad y Convicción 
los Campesinos de Nayarit, Apoyan 
a los Tres Candidatos a Diputados 
Federales del PRI.

Por doctrina, por lealtad y por convicción 
los campesinos de Nayarit, están apoyando 
a los candidatos del Partido Revolucionario 
Institucional a Diputados Federales en 
los tres distritos de la entidad, afirmó el 
Senador de la República, Manuel Cota 
Jiménez, quien agrega que a esto hay 
que agregarle la entrada de su estructura 
política por todo el estado para arropar a 
los abanderados del tricolor. “En Nayarit, el 
gobernador Roberto Sandoval, Jefe de las 
Instituciones y del partido, Revolucionario 
Institucional, hace lo propio, dando 
resultados”, remarcó el líder nacional de 
la Confederación Nacional Campesina 
en el país. Destacó que no hay duda en 
el PRI de que en esta contienda habrá 
competencia, eso genera calidad, pero 
esta cualidad está en los tres candidatos 
del PRI a Diputados Federales, en Efraín 
Arellano Núñez, del distrito 01; en Gianni 
Ramírez, del distrito 02 de Tepic y en la 
joven, JasmineBusgarin Rodríguez, del 
Distrito 03 de Compostela. En los tres 
abanderados tricolores hay pleno oficio 
político para trabajar por Nayarit y en el 
ejercicio público, los tres tienen experiencia 
y compromiso con la sociedad. Manuel 
Cota Jiménez, garantizó que los tres 
candidatos una vez convertidos con el 
voto ciudadano en Diputados Federales, 
harán un equipo fuerte y unido por Nayarit.

Se Pierden en el PRI, Ideales y 
Convicciones: Alberto Martínez 
Miramontes.

Mi Hijo Alberto Martínez Miramontes, 
estudiante de Ciencia Política de la UAN, 
me regalo estas palabras y se las comparto: 
Conforme comento, expresó y escribo mis 
ideas por este medio, algunas personas 
me han cuestionado si he dejado de ser 

priísta. Mi padre se formó, creció bajo la 
tutela de ese partido, pero con priistas 
como Don Celso Humberto Delgado, Don 
Emilio M González, Salvador Sánchez 
Vázquez, Lucas Vallarta, Rigoberto 
Ochoa, por decir algunos. Una generación 
de políticos reales, de ideologías, de 
diálogo y palabra, virtudes de las que 
carecen los que se llaman la generación 
del “nuevo PRI”. Bajo esa escuela mi 
papá me forjó, en mis venas corre la 
sangre del revolucionario institucional, 
la actualidad del partido no me permite 
aplaudir o concordar con las acciones de 
este. Se me inculco la lealtad y se me 
educó por una generación que venia del 
bastión más fuerte del sistema, influido 
por una televisora, una religión y un único 
partido. Me hicieron hombre de partido sin 
saberlo. Por eso no me veo cambiado de 
ideología partidista. En mi cabeza están 
las formas de una generación de priistas 
como los que mencione, en la actualidad 
hay una generación de priístas que están 
agotando al país. Mientras eso siga, no 
cambie el sistema, no haya una evolución 
en las ideas de los que ahora conforman 
el partido, mis críticas hacia el priísmo 
van a continuar.

Benéfica la Creación del Sistema 
Nacional de Transparencia.

Y Ahora nuestro experto en finanzas, 
el doctor, Abel Ortiz Prado, nos ilustra 
que con la creación del Sistema Nacional 
de Transparencia, se garantizará que los 
principios de la nueva Ley General de 
Transparencia y Acceso a la Información 
aprobada por el Senado el día de ayer, 
se conviertan en política pública de 
todos los actores involucrados, con lo 
cual se espera reducir las asimetrías de 
información disponible actualmente en 
los portales de internet, de la cual nos da 
cuenta año con año a través del Índice 
de Transparencia y Disponibilidad de la 
Información Fiscal "ITDIF" la consultora 
en finanzas públicas regional, quien por 
cierto en este primer cuatrimestre llevará 
a cabo el sondeo a nivel nacional para 
dar a conocer los resultados de su edición 
2015. El SNT establece 50 obligaciones 
de transparencia comunes para todos 
los sujetos obligados incluyendo ahora 
hasta los Sindicatos.
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El Fiscal General Edgar Veytia, 
informó que el Juez Tercero del 
ramo penal con sede en Tepic, 
dictó Formal Prisión contra Juan 
Cuevas Márquez por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Contra la Salud.

Juan Cuevas Márquez de 51 años 
de edad, originario de Ahuacatlán y 
vecino de esta ciudad con domicilio 
en la colonia Lomas Altar; mismo 
que fue detenido el pasado 07 de 
marzo en posesión de droga.

Sobre los hechos se conoce que 
el detenido circulaba a bordo de un 
vehículo de la marca Nissan, tipo 
Tsuru, color amarillo, modelo 2011, 
con placas de circulación 57-07-
MDC del servicio público de Taxi. 

Al momento de su detención, los 
elementos de la Policía Nayarit le 

aseguraron en el taxi un paquete 
envuelto en cinta canela, conteniendo 
en su interior una sustancia pastosa 
en color café, con las características 
de la droga conocida como Goma 
de Opio. 

Por lo anterior el Juez Tercero 
del ramo penal con sede en Tepic, 
dictó Formal Prisión contra Juan 
Cuevas Márquez por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Contra la Salud, 
relacionado al expediente 162/15. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló que con acciones como esta 
el Gobierno de la Gente refrendó 
su compromiso con la sociedad 
nayarita, sacando de circulación 
a miles de dosis de droga que 
podrían llegar a manos de niños 
y jóvenes.

Nayarit sigue consolidándose como 
uno de los estados más seguros de 
México, la organización Institute for 
Economics & Peace, en su Informe 
de Paz México 2015 (IPM), coloca a 
Nayarit como una de las entidades 
más pacificas de México.  

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló al respecto que la seguridad 
de las familias nayaritas es y seguirá 

siendo prioridad para el Gobierno de la 
Gente que preside Roberto Sandoval.  

“La Policía Nayarit en sus diferentes 
divisiones, se entregará en cuerpo 
y alma para seguir consolidando a 
Nayarit como uno de los Estados más 
seguros del país, seguiremos firmes en 
el combate frontal a la delincuencia”, 
aseveró el Fiscal Edgar Veytia. 

Para la realización del IPM 
2015, se utilizaron indicadores tales 
como Homicidio, Crimen Violento, 
Encarcelamiento, Financiación de la 
Policía; entre otros; con los cuales el 
Instituto para la Economía y la Paz 
muestra el panorama social que se 
vive en la entidad y con el cual se 
calificó a Nayarit como un Estado 
en Paz.  

Tepic, Nayarit.-  El Fiscal General 
Edgar Veytia, informó que el Juez 
Cuarto del ramo penal con sede en 

Tepic, dictó auto de Formal Prisión en 
contra de Julio César Chávez Aguilar, 
por su probable responsabilidad penal 

La seguridad en nayarit se sostiene

POLICÍA NAYARIT CAPTURA A 
SUJETO CON UN KILO DE GOMA DE OPIO

Juez le dicta formal prisión

*Organizaciones internacionales reconocen su clima de paz y tranquilidad
* Como prioridad del gobierno de Roberto Sandoval, el cuerpo de élite Policía 

Nayarit se entrega en cuerpo y alma por defender la paz y la tranquilidad de las 
familias.

* El Informe de Paz México 2015, se basó en indicadores tales como Homicidio, 
Crimen Violento, Encarcelamiento entre otros, con los cuales el IEP calificó a 

Nayarit como un Estado en Paz. 

* Julio César Chávez Aguilar, el pasado 10 de 
marzo presuntamente agredió a sus padres, 

causándole severas lesiones a su madre.

Entrando el cuarto año de Gobierno… 
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* Juan Cuevas Márquez de 51 años de edad, traía 
consigo aproximadamente 1 kilogramo de la 

droga conocida como Goma de Opio, misma que 
traía envuelta en varias capas de cinta canela. 

en la comisión del delito de Lesiones 
Calificadas.

Julio César Chávez Aguilar, de 26 
años de edad, originario y vecino de 
esta ciudad, con domicilio en la colonia 
Chapultepec; presuntamente agredió 
a sus padres, causándole severas 
lesiones a su madre. 

El hoy detenido, el pasado 10 de 
marzo, arribo a su domicilio donde sus 
padres ya se encontraban dormidos, 
ingresando hasta la habitación y 
comenzando a agredirlos físicamente, 
para posterior su madre sale corriendo 

hacia el patio y éste logra golpearla 
en la cabeza con un azadón de palo. 

Por lo anterior el Juez Cuarto del 
ramo penal dictó auto de Formal Prisión 
en contra de Julio César Chávez Aguilar 
por el delito de Lesiones Calificadas, 
relacionado en el expediente 164/15 
en agravio de sus padres. 

El Fiscal Edgar Veytia señaló al 
respecto que éste es un paso más 
en la búsqueda de la justicia para los 
agraviados, dejó claro que no se bajará 
la guardia en el combate frontal a la 
delincuencia. 

JUEZ DICTA FORMAL PRISIÓN A 
SUJETO QUE AGREDIÓ A SUS PADRES
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Asociación “Lazos de Amistad de Tuxpan” 
celebran Día Internacional de la Mujer 
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Tuxpan

Redacción/ Gente y Poder 

Con mucho éxito se llevó a cabo la 
conferencia por el Día Internacional 
de la Mujer organizada por medio 
de Asociación de “Lazos de Amistad 
Tuxpan” que preside como Presidenta 
la Señora Josefina Márquez Juárez 
en el Casino Montecarlo el día 
21 de Marzo con el apoyo de sus 
coordinadoras la Profesora Silvia 
Rodríguez Escamilla y la Profesora 
Irma Ballestero Romo.

Teniendo como ponente de 
Tepic Nayarit al Licenciado en 
Psicología y Máster en Terapia 
Gestalt y Constelaciones Familiares 
Charys Lizarraga Márquez con el 
tema YO SOY MUJER... DE MI 
TIEMPO contando con una gran 
asistencia de 200 mujeres Tuxpenses, 
teniendo como invitados especiales 
la Sra. Reyna Ortiz de Correa 
Sindica Municipal, Representando 
al comisariado ejidal de Tuxpan 
María Ruiz de Nieves, la Sra. Alicia 
González Meza, representante del 
grupo de la 3ra edad, así mismo las 
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Regidoras Municipales Margarita 
Romo y Sra. Lucero. Al finalizar este 

gran evento se presentó el ballet 
árabe de la escuela DEL VALLE de 

Tepic Nayarit, de la Maestra Amalia 
de Gamez Cuadras.
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Ricardo Sandoval trasmite su programa 
“Cámara Viajera” a través de su página Web, 
Con	la	creación	de	la	página	Web,		www.Cámara	Viajera@hotmail.	Com,	sus	
seguidores	pueden	disfrutar	de	su	programa,	en	donde	documenta	a	través	de	
videos	en	vivo,	los	paisajes	naturales,	imágenes	de	comunidades	rurales	y	sus	
festejos	tradicionales	que	son	admirados	por	los	internautas	de	todo	el	mundo.

*Malos	manejos	de	los	directores	y	sociedad	de	padres	de	familia	

Provocaron que el ejido les quitara las 
administraciones de la parcela escolar: Lalo Ceceña

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—
Tras la apertura de su página Web en 
el que difunde su programa “Cámara 
Viajera, Ricardo Sandoval Verdín, 
inició exitosamente su nueva etapa en 
el campo de la comunicación digital,, 
cuyo espació es visitado por miles de 

internautas no solo de los diversos 
estados del país, sino también a nivel 
internacional, con lo cual pone en 
alto el nombre de Compostela al dar 
a conocer sus paisajes naturales, el 
entorno de la zona rural y sus festejos 
tradicionales..

E l  p r o g r a m a 
“Cámara Viajera” 
tras durar 10 años 
t r a s m i t i é n d o s e 
e n  Te l e - c a b l e 
Compostela, inició 
una nueva etapa al 
separase de esta 
empresa  y hoy 
Sandoval Verdín, 
impulsa su propio 

proyecto con mayor énfasis 
con interés de brindar a 
su público la transmisión  
las mejores imágenes de 
nuestro lindo Compostela y 
de algunos otros municipios 
del estado de Nayarit que 
pueden admirase  a través 
de  su página web.

 En cuanto a ello, Ricardo 
Sandoval Verdín, destacó  que los 
videos  que ha realizado están abiertos 
para todas las personas, entrando a 
su  página de Internet,  “nos gusta 
difundir lo que tenemos en nuestras 
tierras, pensando en que hay muchos 
paisanos que residen en los Estados 

Unidos de Norteamérica y  muchos 
que se fueron a vivir a otros estados 
de la República y añoran su tierra,  
por eso se me hizo una buena idea  
impulsar este proyecto con el fin de 
que puedan ver sus pueblos, sus 
fiestas a través de la Cámara Viajera 
en el Internet”. Aseguró.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- El 
viejo agricultor de la calle Corona, 
Eduardo Ceceña Hernández(la 
mañana de ayer en entrevista 
banquetera celebrada a pocos 
metros del mercado municipal 
de Santiago Ixcuintla), al tocar 
el tema del presidente del ejido 
Pascual Ramírez Sánchez, a 
quien la sociedad de padres de 
familia le ha tomado el edificio del 
comisariado ejidal, dijo.

“Lo que sucede Chema, es 

que anter iormente quienes 
administraban las tierras de la 
parcela escolar era la sociedad 
de padres de familia junto con los 
directores de las escuelas, y estas 
pasaban los años y no se les veía 
que las rehabilitaran, pese a que el 
Novillero tiene casi 10 hectáreas de 

tierra de cultivo, mientras 
que Colonias tiene 4 y 
Paredones tiene 6, en 
claro ejemplo de cómo 
manejaba la sociedad 
de padres de familia los 
dineros por concepto de 
renta. Recientemente la 
directora de la escuela 
de Colonias, le mando 
decir a Pascual que 
quería rehabil itar el 
cableado eléctrico de 
la institución, y que el 
ingeniero electricista le 
hiso un presupuesto 
consistente en 70 mil 

pesos, cantidad igual a la que 
habían tratado con el arrendador 
de las tierras 70 mil pesos. Por 
lo que Pascual habló con el hijo 
de Jesús Ibarra, al que apodan 
el ‘Perro de Hule’. Éste va a la 
escuela a hacer otro presupuesto 
y con el mismo material y mano de 
obra que solicitaba la directora. El 
presupuesto fue de 35 mil pesos, 
la mitad del presupuesto que había 
presentado la directora al ejido.

Obviamente nos fuimos por el 
presupuesto del Hijo del Perro de 
Hule, y esto provocó el malestar 
de la directora, cuyo nombre no 
viene al caso mencionar, quien 
al ver que no haría ‘negocio’, 
mediante la sociedad de padres de 
familia, se pronunciaron en contra 
del presidente del ejido tomando 
el edificio por unas horas.

Nosotros, como ejidatarios en 
asamblea  ejidal sacamos el acuerdo 

de administrar directamente las 
parcelas ejidales porque como 
su nombre lo dice pertenecen al 
ejido, pero que debido a los malos 
manejos que hicieron los directores 
de las instituciones escolares se 
optó por recogerlas y que fuera 
el representante del ejido quien 
directamente se hiciera cargo de 
la administración.Ese era el tema 
Chema, por eso andan molestos 

los maestros y directores, porque 
se les  acabo la ‘papita’. Pascual 
Ramírez Sánchez ya no quería 
tener problemas con las sociedades 
de padres de familia, porque 
sencillamente le queda escaso 
un mes de administración, pero 
nosotros lo hicimos que sacara 
la casta hasta el último día de su 
administración”.Señaló Eduardo 
Ceceña Hernández.SE VENDE 

CONFORTABLE 
DEPARTAMENTO

 En excelentes 
condiciones

Ubicado en Infonavit 
Los Fresnos

Informes al celular 

311 108 41 64
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Si dicen que soy la sombra de Pavel Jarero, 
porque defiendo las necesidades de los 
santiaguenses; si la soy: Eddy Trujillo

Santiago Ixcuintla

Miércoles 11 de Marzo de 2015• www.genteypoder.com • No. 1660

Compostela

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- “El regidor 
Javier Jamit Quiñones, equivocó el rumbo 
al unirse al proyecto de Polo Domínguez y 
a Nueva Izquierda, cuando no es siquiera 
candidato al gobierno del estado aún, 
traicionando de esa forma a quienes lo 
llevamos en equipo a detentar la regiduría 
que hoy ostenta siendo nosotros PRD”, 
afirma el legislador por el X11 distrito Eddy 
Omar Trujillo.

-“Hay dos proyectos, tenemos amigos en 
convergencia, en Movimiento Ciudadano, 
en MORENA y enel PRD, y que vamos a 
construir una unidad de las fuerza progresistas 
comprometidas con la izquierda real, por 
ese lado le da el ‘bato’”.

-Pero en este momento Eddy, Javier 
Jamit ya no es parte del grupo de ustedes.

-“Ya no es de nuestro grupo, a Jamit le 
ha dado por apoyar un proyecto al que no 
pertenecemos y nosotros lo respetamos, 

nosotros tomamos en cuenta al que es del 
equipo de nosotros”.

-En este momento,¿cómo se encuentra 
Villa Hidalgo, diputado?

-“En este momento está Villa Hidalgo 
madurando una elección, nosotros tuvimos 
un buen número de gente en el desayuno, 
gente que todo el tiempo ha formado parte 
de nuestra estructura, es decir no nos 
encontramos divididos, hay una persona 
que decidió ir a respaldar otro proyecto y 
nosotros no estamos de acuerdo a respaldar 
y apoyar a personas que estén en otro 
proyecto sino es el de nosotros.

Mi posición como diputado actualmente 
es la misma, vamos a ir a defender lo que 
se tiene que defender, en el estado somos 
de izquierda. Acaba de presentar Pavel 
una iniciativa y vamos a ir a defender los 
problemas sociales, porque en Santiago lo 
que se había avanzado en esa materia se 
pierde. No se entregaran zapatos escolares, 
no se entregaran laptops, no se van a 
entregar becas; no funciona el aparato 

de ultrasonido, no funciona la unidad de 
análisis clínicos, entonces vamos a seguir 
defendiendo lo que conseguimos y que eso 
se haga ley”.

-Finalmente Eddy, una pregunta que 
debo de hacerte, porque muchos lo señalan, 
Eddy. Hy quien te considera la sombra de 
Pavel Jarero en el Congreso; una especie 
de mono de ventrílocuo, ¿qué opinión de teja 
éste comentario que de tu persona hacen?

-“No, mira, formamos parte de un equipo 
que hemos construido a lo largo de muchos 
años, no es que sea la sombra de Pavel 
Jarero, son ideales que compartimos, son 
proyectos que compartimos, ideas propias. 
Dime tú si los del PRI tienen ideas propias, 
cuando en el Congreso deben de aprobar lo 
que directamente les manda el gobernador, 
y si de eso se trata yo les digo, somos un 
órgano independiente y sin embargo actuamos 
en forma lineal con criterio propio, en el PRI 
no hay un criterio propio, y yo si lo tengo, 
formamos parte de un equipo y vamos a 
ir a defender lo que haya que defender, 

porque coincidimos en un proyecto yo y 
el compañero Pavel Jarero, eso es muy 
independiente a lo que están haciendo los 
diputados del PRI, porque hasta cuando 
sancionaron al gobernador lo hicieron de 
manera privada, y lo hicieron de la manera 
más burda que pueda haber, poniendo las 
reglas del juego a su conveniencia. Habrá 
que hacerle esa pregunta sobre si tienen 
ideas propias a Beni Ramírez, a Ani Porras, 
quienes son los diputados representantes 
de Santiago, no han fijado ni una iniciativa, 
ni una sola, y yo si la he fijado. Por eso te 
digo, el compartir proyectos con Pavel es 
estar a su sombra, pues aquí parodiando a 
Maduro, el presidente de Venezuela, cuando 
le contestó a Adela Micha, cuando le dijo 
si estaba a la sombra de Hugo Chávez, ‘si 
soy, la sombra de Pavel, porque defiendo 
las necesidades de Santiago’”.
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Ing. FERNANDO 
ORTEGA HERRERA

A nombre propio y el de mi familia, deseo 
externar mi más sentida condolencia por el 
lamentable fallecimiento de quien fuera mi 

amigo personal

Quien fuera un excelente deportista, un gran amigo 
y un mejor esposo y padre de familia.

Deseándole a su esposa e hijos una cristiana 
resignación.

Santiago Ixcuintla Nayarit 
23 de marzo del 2015

Respetuosamente

Sabino Lora Jiménez y familia

Acaecido el pasado fin de semana en un lamentable accidente 
carretero en  Cesavenay de la capital del estado, una vez que 

concluyera su periodo de presidente en la Junta de Sanidad Vegetal 
de Santiago.

A su esposa hijos y hermanos les deseamos una cristiana 
resignación elevando nuestras oraciones al cielo por que se 

Dios Nuestro Señor les brinde el consuelo que en este momento 
necesitan.

El	personal	administrativo		y	técnico	
de	la	Junta	de	Sanidad	Vegetal

Ing. FERNANDO 
ORTEGA HERRERA

Santiago Ixcuintla, Nayarit 23 de marzo de 2015.

Expresa su sentido pésame por la 
desaparición terrenal a quien fuera parte de 

nuestro equipo de trabajo

Respetuosamente Junta de Sanidad Vegetal de Santiago

Ing. Blas Olivo Topete 
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
El Líder de la burocracia en el 
municipio de Santiago, Sabino Lora 
Jiménez, admite que la dirigente 
estatal Aguda Galicia Jiménez si 
anda amparada contra cualquier 
acto policiaco en su contra, ante 
el acoso de que ha sido víctima 
por parte del gobierno del estado 
y ahora ya hasta de la PGR.

En ese sentido Lora Jiménez, 
manifestó: “Así es Chema, mira, 
desde la semana pasada nosotros 
fuimos enterados, porque tuvimos 
reunión del pleno los dirigentes 
municipales con Agueda Galicia, 
donde dependencias de policiacas 
andaban buscándola,¿con qué fin?, 
no podría saberlo, pero si fueron 
al edificio del Sutsem, en la capital 
del estado del fraccionamiento Las 

Aves, a preguntar por ella, por Mayito 
que es su chofer y por algunos 
miembros más del comité directivo 
estatal, y ante esas circunstancias 
decidimos que era mejor para que 
ella se moviera libremente y que 
no anduviera con la zozobra de 
una posible orden de aprehensión, 
como se baraja en estos momentos 
el pleito que trae el gobierno del 
estado con el Sutsem, entonces 
recurrimos a un recurso de amparo. 
El martes pasado acudimos incluso 
para presentarlo junto con el 
despacho jurídico del estado. Y sí, 
si es cierto, amparamos a nuestra 
dirigente contra posibles ordenes 
de aprehensión”.

-Sabino, tú has vivido de cerca 
dos acosos de parte del gobierno 
del estado en contra de la dirigente 
vitalicia del sindicato de burócratas; 
con Rigoberto Ochoa Zaragoza, 

cuando incluso tú la sacaste (cuando 
ella iba a Mexcaltitán a comer) por 
entre callejones saca cosechas 
hasta Magdalena, Jalisco; donde 
transbordó un vehículo y ahora en 
el gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda, ¿cuál consideras que ha 
sido el más fuerte en cuanto a acoso 
gubernamental?, naturalmente.

-“Mira, yo creo que haciendo 
comparaciones está más difícil 
ahora con Roberto Sandoval, por 
el simple hecho de que es una 
persecución, un acoso de toda la 
clase trabajadora y aquí te hablo de 
toda la clase trabajadora del estado, 
hay dependencias de gobierno 
en donde de todos se disgustan y 
levantan actas laborales en contra 
de los trabajadores, algunos los 
ponen a disposición del personal 
como en el caso de Tepic, simple 
y sencillamente porque apoyan a 

Agueda Galicia 
Jiménez.

Si es cierto, 
recuerdo que 
aquel la  vez 
ROZ le liberó 
una orden de 
aprehens ión 
inventándole no 
sé qué delito 
a Águeda, y 
tu servidor tuvo 
que sacarla por caminos saca 
cosechas y hasta Magdalena, 
Jalisco, fui a parar con ella, y 
allá se hiso el transborde a otro 
vehículo, pero si es desesperante 
esta situación Chema. Nosotros 
entendemos que el sindicalismo 
en México tiende a desaparecer, 
pero debemos de seguir en la 
lucha, no podemos permitir que los 
patrones continúen acosándonos 

por el simple hecho de exigir lo que 
nos corresponde, si al gobierno 
no le interesa o el gobierno no 
quiere gastar en nosotros, la 
situación es muy simple Chema, 
que despidan al personal que ellos 
mismos meten y nos dejen trabajar 
a nosotros para que vean que con 
solo personal sindicalizado hacen 
todas las labores de un buen plan 
de gobierno”. Explicó Sabino Lora 
Jiménez.

La entrevista con Octavio Campa BonillaPor José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Sobre la presencia de Octavio 
Campa Bonilla, en la rueda de 
prensa, donde la presidente 
municipal Fátima del Sol Gómez 
Montero diera a conocer los 
nombres de quienesformarían 
parte del Comité Organizador, 
el poeta ganador master de 
los Juegos Florales dijo:

-“No soy el coordinador 
de los Juegos Florales; el 
coordinador es Páez, él es 
el jefe. Lo que pasa es que 
me invitó porque uno tiene la 
experiencia de poder distribuir 
entre la gente que escribe y 
entonces me interesa que 
a pesar del tiempo muy 
medido que hay, haya 20 o 
30 participaciones; porque eso 
es lo que salva a los Juegos 
Florales. Yo voy a invitar a 
los poetas como Cruz Ávila, 
a Cervantes Castañeda, a 
que vuelvan a participar. La 
convocatoria no lo prohíbe, 
no tienen porque no hacerlo; 
y a otras gentes que son 
muy buenas, yo por ahí he 
conocido a poetas jóvenes 

como a Danigno y una serie 
de gentes que tienen que 
participar aquí, no para ganar 
necesariamentesino para hacer 
un buen nidal de poemas”.

-Ahora Bien Campa, tú fuiste 
muy crítico la vez pasada por 
el trono de la reina(el poeta sin 
atril para leer su poema),¿esta 
vez no temes que suceda lo 
mismo?

-“No, pero además desde 

antes quieren 
conve r t i r  l a 
coronación de la 
reina en un acto 
cabaretero, y eso 
no se vale; es un 
acto solamente, 
y la solemnidad 
es solemnidad, y 
punto. En el acto 
de coronación 
no hay más 
que 3 personas 
importantes: la 

reina de la feria 
y su sequito. Es importante 
que el gobernador esté ahí; el 
poeta laureado y el mantenedor 
de los juegos florales, y todo 
lo demás es adornito que le 
hagamos. A mi me gustaron 
mucho los Juegos Florales de 
Villa Hidalgo, llegó el momento 
en que fueron mejores que los 
de aquí, y a ti te consta maestro 
-dijo lo anterior dirigiéndose 
al Dr. Fernando González 
Ibarra, quien se encontraba 

presente en la entrevista-. 
Los Juegos Florales de Villa 
Hidalgo llegó el momento en 
que los descuidaron también, 
aquí tenemos un rompimiento 
de feria extraordinario, entonces 
hay que hacer un acto de 
coronación extraordinario, y 
ya las otras cositas que son 
menos extraordinarias. Ya 
hiciese, ya presentaste 2 buenas 
cartas, y creo por ejemplo que 
platiquemos con los periodistas 
veraces; que hay fuentes de 
financiamiento que tendrán 
dinero para poder difundir esto 
y prestar sus planas y sus notas 
a la feria como santiaguenses 
que aquí viven, pero teniendo 
un ingresito, y yo sécómo lo 
pueden hacer”.

-Campa, en caso que el trono 
no sea de tu agrado,¿que hará 
Octavio Campa, no subirá al 
estrado, acaso?

-“No, no lo que pasa es que 
no será un gran trono; será un 

trono bien hecho, elegante. No 
se trata de hacer un gran trono, 
además que ahorita tenemos 
la posibilidad de conseguir o 
comprar las 3 sillas o las sillas 
que se necesiten para tenerlas. 
Todo lo quieren hacer al último; 
no hay una tribuna  donde el 
poeta pueda hablar, donde poner 
sus papeles, una luz, todo eso 
hay que de antemano hay que 
tenerlas a la mano. Yo nunca he 
aceptado ser mantenedor, y fui 
mantenedor de unos cabrones 
Juegos Florales donde no me 
escuchaba yo solo. Ya ahorita 
viene el gran muerto allá y tú te 
diste cuenta de eso, no quise 
decir nada porque no tiene 
sentido lo que le hace daño 
a la feria, hablar de más le 
hace daño a la feria y ahorita 
es importante, porque ahorita 
es prevenir”. Terminó diciendo 
Octavio Campa Bonilla, quien 
aún que es nacido en San 
Andrés, Sinaloa;él dice ser más 
Santiaguense que el que más.

El líder de la burocracia de Santiago reconoce que 
Águeda si está amparada contra todas las policías   

*	“Que	el	acto	de	coronación	no	se	convierta	en	un	acto	cabaretero”,	manifiesta	el	
poeta	master.



Lunes 23 de Marzo  de 2015

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Lunes 23 de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1668

Festeja Heriberto Langarica y Martha 
Meza décimo aniversario de matrimonio  

Por José María Castañeda 

SANTIAGO.- En medio de la algarabía natural que 
provoca el ser parte de una familia con principios y el 
amor a dios, este pasado sábado festejó la hermosa 
pareja formada por Heriberto Langarica Paredes, y Martha 
Meza de Langarica, el décimo aniversario de haberse 
unido en feliz matrimonio. Por lo que la casa paterna 
fue el escenario donde se reunieron los verdaderos 
amigos de la pareja radicada en San Diego California, 
para desearles toda la dicha del mundo, ella vestida de 
blanco, pureza certificada dijo el poeta en una de sus 
estrofas, y gallardamente vestido con una primorosa 
guayabera Yucateca en tono azul, acompañados del 
mariachi monumental de Tepic Nayarit, Heriberto Langarica. 

Degustando en forma posterior una sabrosa barbacoa 
de borrego, rociada con frescas ambarinas y finos vinos, 
mismos que hicieron que el reportero abandonara por 
el momento de su abstinencia a las bebidas alcohólicas 
saboreando 4 tragos de whisky buchanans 800, 
escuchando nuestra hermosa música mexicana, y el 
buen humor del mariachi Monumental, que aún que no 
me tocaron "alma llanera"  de todos modos hay me la 
tocaran cuando me toque contratarlos ahora en el mes 
de mayo dentro de nuestra máxima festividad, felicidades 
a la pareja conformada por una hermosa cubana, y un 
gallardo hombre de nuestro municipio concretamente 
del poblado de Amapa, representante de nuestra estirpe 
raza de bronce, Martha Meza de Langarica, y Heriberto 
Langarica Paredes, la gran ausente fue nuestra amiga 
Leonor Langarica, y Luciano Langarica; a quien ya 
tendremos oportunidad de saludar  en un futuro cercano.
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